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В будущее – с УГСХА!

Молодых специалистов
на селе поддержат

Новости

 В мае в Ульяновской государ-
ственной сельскохозяйственной 
академии по поручению министра 
сельского хозяйства РФ Е.Б. Скрын-
ник состоялась встреча заместителя 
директора областного управления 
по строительству Ульяновской об-
ласти А.Х. Гафурова со студентами 
пятых курсов. На ней были затрону-
ты  вопросы о возможности участия 
выпускников вуза в федеральной це-
левой программе «Социальное раз-
витие села до 2012 года» по разделу 
«Жилищное обеспечение молодых 
специалистов». Андрей Хасанович 

подробно рассказал о преференциях 
молодым специалистам на селе  и от-
ветил на все вопросы, возникшие в 
ходе диалога у слушателей. 

На встрече также присут-
ствовала начальник кадровой 
службы министерства сельско-
го хозяйства нашего региона  
Н.И. Агапова. Она проинформирова-
ла собравшихся о задачах и мерах по 
кадровому обеспечению сельскохо-
зяйственного производства Ульянов-
ской области и, в частности, о мате-
риальном стимулировании молодых 
специалистов.

Ярмарка вакансий, прошедшая 
в нашем вузе в феврале,  вновь 
показала: у руководителей сель-
скохозяйственных предприятий  
Ульяновской области студенческие 
отряды УГСХА буквально нарас-
хват. С просьбой направить их в 
хозяйства  к руководителям вуза и  
командиру штаба ССО  Н.В. Хво-
стову обращались  многие работо-
датели.

 Как и в целом по России, дви-
жение студотрядов в академии 
приобретает все больший размах.    
Авторитет «академиков» высок не 
только в нашем регионе, но и в Ле-
нинградской, Самарской  областях, 
Республике Татарстан, где ребята 
в фирменных зеленых костюмах с 
логотипом УГСХА, с ранней весны 
и  до октября работавшие наравне 
с опытными механизаторами и жи-
вотноводами,    заслужили  автори-
тет и себе, и альма-матер.

В 2008 году студенческими от-
рядами академии была вспахана, 
закультивирована и засеяна пло-
щадь в 32162,6 гектара,  выпол-
нен ремонт сельскохозяйственной 
техники на 6100 человеко-часов, 
собрано 20897 тонн зерна и сена, 
отсортировано и упаковано 146 

Без наших студентов ~
ни в поле, ни на «День поля»

тонн картофеля, посажено 110 де-
ревьев и кустарников, вылечено 
1010 голов крупного рогатого скота 
с гнойно-некротическими пораже-
ниями копытец. Стоимость выпол-
ненных работ составила 4364, 5 
тыс. рублей.

Министерство сельского хозяй-
ства РФ совместно с Ассоциаци-
ей «Агрообразование» по итогам 
конкурса специализированных 
студенческих отрядов аграрных 
вузов назвало нашу академию в 
числе лучших учебных заведений, 
организующих работу отрядов (на-
ряду с Алтайским аграрным уни-
верситетом, Рязанским агротехно-
логическим университетом имени 
П.А. Костычева, Костромской  и 
Волгоградской сельскохозяйствен-
ными академиями) и наградило 
Дипломом.  Отряд «Ореховский» 
УГСХА и его командир А. Кудря-
шов также названы  в числе побе-
дителей конкурса.

Лучшие командиры и бойцы 
студенческих отрядов академии  по 
итогам весенне-полевых работ и 
третьего трудового семестра еже-
годно награждаются  администраци-
ей и  Законодательным Собранием 
Ульяновской области, министер-

ством сельского хозяйства региона, 
ректоратом вуза и руководителя-
ми хозяйств. Нынешний  год не ис-
ключение.

На областной агропромышлен-
ной выставке-демонстрации «День 
поля – 2009», прошедшей 3 июня  
в селе Новая Малыкла, где были 
представлены новейшие образцы 
отечественной и импортной техни-
ки, состоялась презентация муни-
ципальных образований, сельских 
поселений, предприятий агропро-
мышленного комплекса и подведе-
ны итоги посевной кампании,  наши 
студенты вновь оказались в числе 
главных виновников торжества. 
Командиров лучших механизиро-
ванных отрядов – Павла Иванова 
(отряд «Луг»), Александра Фоми-
на («Сенгилеевский»), Александра 
Маделова («Агро-Нептун»), Марса 
Курмакаева («Ореховский») побла-
годарил за организацию отличной  
работы отрядов  и наградил По-
четными грамотами, ценными при-
зами министр сельского хозяйства 
Ульяновской области А.И. Якунин. 
По поручению спикера областно-
го парламента Б.И. Зотова депутат 
Законодательного Собрания регио-
на, руководитель СПК им. Н. Круп-
ской  А.И. Голубков вручил Бла-
годарственное письмо и подарок 
командиру отряда «Мелекесский» 
Павлу Демину. 

 Кроме того, одним из ярких мо-
ментов  концерта, организованного 
для участников «Дня поля – 2009» –
руководителей области и муници-
пальных образований,  предприятий 
АПК, крестьянских (фермерских) 
хозяйств, депутатов  Законодатель-
ного Собрания региона, ученых и 
жителей Новой Малыклы,   стало 
выступление студентов Алексан-
дра Радаева, Артема и Александра 
Барановых, Бориса Кузнецова из 
команды КВН «Сборная УГСХА» 
и первокурсника экономического 
факультета Артура Овакимяна.

         В.Насырова

Наш студенческий профсоюз -
лауреат смотра-конкурса

ÂÅÑÒÈ         
ÀÊÀÄÅÌÈÈ

10 июня в актовом зале академии 
на собрании, посвященном 90-летию 
профсоюза АПК России, чествовали ве-
теранов и активистов профсоюзной ор-
ганизации академии. Поздравить с этим 
событием преподавателей и сотруд-
ников УГСХА приехала председатель 
Ульяновской территориальной органи-
зации профсоюза АПК Е.В. Крайнова. 
Она вручила по случаю юбилея Благо-
дарности и Почетные грамоты многим 
сотрудникам академии: ректору А.В. 
Дозорову, проректору С.Н. Илькину, зав. 
гаражом А.И. Филичкину, бывшим пред-
седателям профкома В.В. Шаповалову, 

…первичных организаций профсою-
за работников АПК России по итогам 
2008 года. 27 мая на отчетной про-
фсоюзной конференции студентов и 
аспирантов УГСХА зам. председателя 
Ульяновской территориальной органи-
зации профсоюза работников АПК РФ 

А.П. Трофимова поздравила "академи-
ков" с этой победой и вручила предсе-
дателю профкома студентов И.Ф. Ра-
химову Благодарность и Диплом Пре-
зидиума ЦК профсоюза агропромыш-
ленного комплекса.

Итоги одноименного конкурса, про-
веденного в мае путем анкетирования 
студентов первых курсов, объявили 25 
мая на заседании ученого совета акаде-
мии. Респонденты оценивали деятель-
ность своих кураторов и их отношение 
к студенческой группе.

«Лучший куратор глазами 
студента»

Победителями конкурса ста-
ли: на агрономическом факультете – 
Н.Н. Андреев, на факультете ветеринар-
ной медицины – В.В. Богданов, на ин-
женерном – И.И. Галактионов, на эконо-
мическом – Э.Э. Красаускас.

  Из Белоруссии – с успехом 
… вернулись студенты УГСХА, приняв-
шие участие в X-й международной сту-
денческой олимпиаде по химии среди 
агробиологических факультетов вузов 
стран СНГ, прошедшей 19-21 мая на 
базе Белорусской ГСХА. 

Команда нашего вуза, возглавляе-
мая доцентом кафедры химии и биохи-
мии Л.П. Милюковой, завоевала 3 место 
и награждена Дипломом.

Продолжение темы на стр. 8

  Генетика – наука серьезная!
30 мая на базе академии состоялась 

I городская межвузовская студенческая 
олимпиада по генетике, организован-
ная кафедрой биологии, ветеринарной 
генетики, паразитологии и экологии. 
Жюри конкурса возглавила заслужен-
ный работник высшей школы РФ, зав. 
кафедрой, доктор биологических наук, 
профессор Е.М. Романова.

 Участникам олимпиады было 
предложено показать свои знания как 
в практике (решение задач), так и в 

теории (решение теста и кроссворда). 
Несмотря на то, что наш вуз представ-
ляли не старшекурсники, а студенты 
1 курса факультета ветеринарной ме-
дицины, они достойно выступили. 
Алена Данилкина и Дмитрий Глущен-
ко из УГСХА вошли в тройку победи-
телей, заняв соответственно второе и 
третье места. Лучший результат пока-
зала студентка IV курса естественно-
географического факультета УлГПУ 
Ольга Мартыненко.

 На юбилей приехала "Родня"
А.Г. Карпенко, Т.И. Вагиной, Ю.А. Лап-
шину, П.Н. Аюгину, бывшему бухгалтеру 
профкома И.П. Силантьевой и активи-
стам профсоюза – как ветеранам органи-
зации, так и нынешним сотрудникам. К 
тому же группа представителей академии 
была отмечена Почетными грамотами 
профкома УГСХА за содействие в рабо-
те. Всем награжденным вручили ценные 
подарки.

Еще одним презентом для участ-
ников торжественного собрания стало 
выступление ансамбля "Родня", испол-
нившего казачьи и русские народные 
песни.
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В основе – 
творчество
27 июня в России отмечается 

День изобретателя и рационали-
затора. В его преддверии хочется 
поздравить с праздником всех на-
ших изобретателей, пожелать им 
воплощения в жизнь всех идей и 
начинаний, творческого долголе-
тия и здоровья.

Только за последние пять лет 
в нашей академии получено бо-
лее 70 патентов на изобретения 
ученых вуза. Хочется отметить, 
что количество получаемых па-
тентов зависит не только от гене-
рируемых учеными идей, но и во 
многом от организации патентно-
лицензионной работы. В нашем 
вузе повышение результативности 
в этом виде деятельности прежде 
всего связано с работой в должно-
сти инженера-патентоведа доктора 
технических наук, профессора, 
заслуженного изобретателя РФ 
В.И. Курдюмова. 

Лидирует в академии по числу 
получаемых патентов, как, навер-
ное, и следовало ожидать, инже-
нерный факультет. Также можно 
выделить новаторскую активность 
ученых факультета ветеринарной 
медицины.

К числу наиболее активных и
успешных изобретателей вуза 
следует отнести профессоров 
В.И. Курдюмова, В.Г. Артемьева, 
Х.Х. Губейдуллина, В.А. Еромолае-
ва, доцентов В.И. Жиганова, 
С.А. Яковлева, В.Н. Игонина, 
Е.С. Зыкина, А.А. Павлушина. Не-
маловажно и то, что среди авторов 
патентов есть и студенты инженер-
ного факультета: И.А. Шаронов, 
И.Н. Зозуля (ныне аспиранты), 
А.П. Романов, С.А. Сутягин, 
Е.В. Сафронов, С.Н. Чернышов.

Научно-исследовательская 
часть УГСХА

Как отметил в своем выступлении 
26 мая на пленарном заседании ректор 
академии, профессор А.В. Дозоров, про-
водить в стенах нашей академии научные 
конференции международного и Всерос-
сийского ранга в последние годы стало 
доброй традицией. Он выделил ряд на-
учных форумов, прошедших с большим 
резонансом, в работе которых приняли 
участие российские и зарубежные уче-
ные – ведущие специалисты в различных 
областях научных знаний. В 2006 году 
при поддержке международного научно-
технического центра была проведена 
конференция по актуальной проблеме 
зооантропонозов – болезней, общих для 
человека и животных. В 2007 году при 
участии ученых Беларуси, Украины и 
Казахстана прошли международные фо-
румы «Современные проблемы интен-
сификации производства свинины» и 
«Селекция и семеноводство озимых хле-
бов – результаты, методы, проблемы и 
пути их решения». 

В 2008 году 65-летию Ульяновской 
ГСХА была посвящена международ-
ная конференция «Актуальные вопросы 
аграрной науки и образования», про-
грамма которой включала рекордное ко-
личество докладов – 455, представлен-
ных учеными из 6-ти зарубежных стран: 
Чехии, Беларуси, Украины, Узбекистана, 
Казахстана, Киргизии и 31 региона Рос-
сийской Федерации. 

То, что труды ульяновских ученых 
вызывают интерес у зарубежных кол-
лег, подчеркнул и участник нынешней 
конференции В.А. Ханстантинов – до-
цент кафедры экономической теории и 
общественных наук Николаевского го-
сударственного аграрного университе-
та (Украина). На пленарном заседании 
форума Виталий Александрович, по его 
признанию, с особым интересом вы-
слушал доклады двух Олегов Владими-
ровичей – заместителя министра сель-
ского хозяйства Ульяновской области 
О.В. Костина («Состояние отрасли рас-
тениеводства и обеспечение продоволь-
ствием населения Ульяновской обла-
сти») и и.о. министра экономики нашего 
региона О.В. Асмуса ("Роль аграрного 
сектора и аграрной науки в преодолении 
экономического кризиса"). Дав высокую 
оценку выступлениям, гость из Украины 
выразил, в общем-то, общее мнение слу-
шательской аудитории.

О.В. Костин рассказал о позитивных 
изменениях в растениеводстве за послед-
ние четыре года. Вот лишь несколько 
фактов: площадь обрабатываемой пашни 
увеличилась с 984 тыс. га до 1208 тыс. 
га – на 23%; валовой сбор зерновых и 

Соответствуя своему статусу научно-практической конференции 
международный форум "Аграрная наука и образование на совре-
менном этапе развития: опыт, проблемы и пути их решения", про-
шедший в УГСХА в конце мая, собрал вместе  ученых и практиков, 
нацеленных на решение многих актуальных вопросов. Традиционно 
открытию форума предшествовала выставка научных разработок 
ученых академии в различных отраслях аграрной науки. 

зернобобовых культур вырос с 694 до 
1128 тыс. тонн – на 63%, сахарной све-
клы – с 210 до 271 тыс. тонн (на 29%), 
маслосемян подсолнечника – с 28,0 до 
54,0 тыс. тонн (на 93%), картофеля в 
сельхозпредприятиях – с 8,8 до 15,3 тыс. 
тонн (на 74%), производство овощей 
открытого грунта выросло с 11,6 до 13,2 
тыс. тонн. Рост валовых сборов сель-
скохозяйственных культур произошёл 
в основном за счёт интенсивных факто-
ров – роста урожайности и внедрения 
новых технологий.

Перспектива развития отрасли за-
ложена в областную целевую программу 
«Развитие сельского хозяйства Ульянов-
ской области на 2008-2012 годы». Зам. 
министра сельского хозяйства отметил, 
что в нашем регионе принят специ-
альный закон – «О продовольственной 
безопасности Ульяновской области» 
№ 69-ЗО от 4 мая 2008 года. 

Помимо прочего, решающим услови-
ем обеспечения продовольственной безо-
пасности в сложившихся условиях явля-
ется использование достижений науки. 

«Нельзя не признать огромной за-
слуги Ульяновского НИИСХ и Ульянов-
ской ГСХА в селекции и семеноводстве. 
Сорта яровой пшеницы, овса, гороха, 
озимой пшеницы, созданные нашими 
селекционерами, широко известны в 
Российской Федерации. Они сочетают 
высокую продуктивность и качество 
продукции с устойчивостью к условиям 
среды, наиболее вредоносным заболева-
ниям. Практики благодарны за научные 
разработки по противоэрозионному ком-

плексу, по системе об-
работки почвы в севоо-
боротах, принципам 
совершенствования 
структуры посевов и 
комплекса защитных 
мер, кормопроизвод-
ства. Наработок очень 
много, и там, где они 
внедряются при непо-
средственном участии 
учёных, получают пре-
красные результаты. 
Пример – взаимная 
работа учёных УГСХА 
и СПК им. Крупской 
Мелекесского района, 
показатели которого известны и в России. 
Крестьянские (фермерские) хозяйства 
Цильнинского района, пользуясь услуга-
ми учёных, получают по 400-450 ц сахар-
ной свёклы с гектара.

Учитывая далеко не полную обе-
спеченность хозяйств специалистами, 
заключение договоров сотрудничества с 
учёными может стать мощным фактором 
повышения эффективности производ-
ства», – подчеркнул О.В. Костин.

В свою очередь О.В. Асмус обратил 
внимание на первоочередные задачи, 
проработку которых следует осуще-
ствить научному сообществу на основе 
регионального целевого заказа, учитывая 
особую роль аграрного сектора в эконо-
мике региона. На его взгляд, в стратегии 
развития региона следует предусмотреть 
решение таких вопросов, как: формирова-
ние эквивалентных ценовых пропорций 
сельского хозяйства с другими отрасля-
ми народного хозяйства; использование 
межотраслевых ценовых соглашений; 
развитие кооперационных связей по 
цепочке технологического передела от 
производителей до покупателей; рацио-
нализация системы землепользования; 
развитие рынка земельных угодий; уве-
личение объемов производства продук-
ции, потенциально конкурентоспособ-
ной на федеральном и межрегиональных 
рынках и т.д.

С неменьшим интересом на пле-
нарном заседании были выслушаны и 
выступления начальника регионально-

 26 мая по инициативе кафедры 
философии, социологии и политологии 
состоялась студенческая конференция по 
социологии. Куратором и организатором 
мероприятия выступила кандидат фило-
софских наук, доцент Л.И. Колесова. 

Различные аспекты актуальных на 
сегодняшний день для студентов соци-
альных проблем рассмотрели в своих до-
кладах третьекурсницы экономического 
факультета Р. Хайрова, Э. Шамбазова, Е. 
Макарова, Л. Шишкина, Ю. Яруллова. 
Обсуждаемые вопросы вызвали ожив-
лённую дискуссию между слушателями 
и выступающими. Много вопросов за-
давали студенты, обучающиеся на ком-
мерческой основе, которых интересовала 
возможность предоставления им матери-
альной помощи и льгот. Было высказано 
предложение проводить конференции 
подобного рода как можно чаще.

Р. Хайрова в своем докладе расска-
зала о преимуществах, условиях полу-
чения образовательного кредита и его 
отличии от нецелевых краткосрочных 
займов. Студентка напомнила слушате-
лям о соглашении, заключенном между 
УГСХА, УлГУ и Ульяновским филиалом 
«Россельхозбанка» о содействии в полу-
чении образовательного кредита абиту-
риентами и студентами этих вузов. 

«Молодёжный парламент и соци-
альная защита молодёжи» – тема вы-

Лейтмотивом сразу двух  конференций, прошедших в УГСХА поч-
ти одновременно,    была одна тема: социальная защита студентов, 
соответствие социальной инфраструктуры вуза современным требо-
ваниям.

ступления Э. Шамбазовой. Она вела речь 
о деятельности профкома студентов и 
аспирантов академии, Российского Со-
юза Молодёжи, Российского аграрного 
движения, молодёжного парламента, о 
том содействии, которое оказывают сту-
дентам профсоюзная организация, дека-
наты и администрация вуза. Было сказа-
но и о тех мерах, которые принимаются 
руководством Ульяновской области для 
поддержки молодёжи: выделение из ре-
гионального бюджета 1 млн. рублей как 
меры по социальной защите студентов 
вузов, выплата именных стипендий и 
прочее.

В основу выступления Е. Мака-
ровой легли результаты исследования, 
проведённого студенческой научно-
исследовательской лабораторией «Со-
цис» УГСХА о степени удовлетворен-
ности студентов вуза условиями питания 
и проживания в общежитиях. В докладе 
были названы критерии оценки вуза, 
являющиеся одними из основных пара-
метров при аккредитации вузов, а также 
пути решения выявленных в ходе иссле-
дования проблем. 

 Днем позже, 27 мая, в учебно-
административном корпусе прошла VIII 
отчётная конференция профсоюзной ор-
ганизации студентов и аспирантов, в цен-
тре внимания которой также были итоги 
проведенных лабораторией "Социс" со-

вместно со студсоветами исследований. 
Их озвучили заместитель председателя 
профкома Александр Иванов и и.о. пред-
седателя жилищно-бытовой комиссии 
Михаил Выборнов. 

Опрос 500 жильцов пяти общежи-
тий академического городка показал, 
что наиболее удовлетворены условиями 
проживания студенты общежития эконо-
мического факультета, наименее – вет-
фака. Что касается социально-бытовых 
условий, здесь "академиков" больше 
всего не устраивает состояние туалетов 
и душевых. Уровень удовлетворенно-
сти работой администрации общежитий 
по сравнению с 2004 годом, когда про-
водилось аналогичное исследование, 
значительно вырос. И все же проблемы 
остаются. Молодых людей не устраивают 
в одних случаях неоправданная строгость, 
в других – грубость, в третьих – невыпол-
нение персоналом своих обязанностей. 
Система обеспечения порядка устраива-
ет 64% жителей общежития экономфака, 
52% – агрофака. Студенты, живущие в 
остальных общежитиях, удовлетворены 
в этом вопросе значительно меньше. 

Среди 395 студентов четырех фа-
культетов, за исключением биотехно-
логического, высказавших свою оценку 
организации питания в академии, 46, 6% 
питаются в буфетах, 18% – в столовой, 
30% – в общежитиях. 

Что на взгляд респондентов остав-
ляет желать лучшего? Ассортимент и ка-
чество блюд (в том числе недостаточное 
количество горячих блюд, выпечки, жид-
кой пищи, салатов), завышенные цены, 

нехватка посадочных мест – особенно в 
буфетах экономического и инженерного 
факультетов, очереди из-за нерастороп-
ности обслуживающего персонала, куль-
тура обслуживания.

Выступив на обеих конференци-
ях, председатель профкома студентов 
И.Ф. Рахимов и проректор по молодеж-
ному развитию С.Н.Петряков рассказа-
ли их участникам, что по результатам 
опроса уже предприняты меры. 15 мая 
состоялась встреча членов профкома сту-
дентов с директором столовой и буфетов 
В.А. Евстигнеевым, на которой была 
обсуждена проблема по организации 
питания и намечены меры по улучше-
нию ситуации. 18 мая на заседании рек-
тората принято решение о проведении 
ремонта и увеличении посадочных мест 
в буфетах экономфака и ветфака. 27 мая 
В.А. Евстигнеев с трибуны студенческой 
профсоюзной конференции подтвердил, 
что нарекания и предложения студентов 
приняты во внимание.

Кроме того, С. Н. Петряков сообщил 
важную новость: решением учёного со-
вета в академии будет создана психоло-
гическая служба для студентов. Он также 
отметил, что в ближайшее время будет 
проведен ремонт в фойе студенческих 
общежитий, туалетах учебных корпусов, 
будет увеличено количество посадочных 
мест в буфетах. 

 На профсоюзной студенческой кон-
ференции 27 мая присутствовали заме-
ститель председателя Ульяновской тер-
риториальной организации профсоюза 
работников АПК РФ А.П. Трофимова, 
проректоры по учебной работе и мо-

лодёжному развитию М.В. Постнова и 
С.Н. Петряков. 

 Марина Викторовна обратила вни-
мание, что профсоюз – единственная 
консолидирующая организация, которая 
может объединить студентов с различны-
ми интересами, с разным достатком, го-
родских и сельских жителей. У лидеров 
профсоюза огромное поле деятельности, 
но приоритетом должно стать внимание 
учёбе, успеваемости учащихся, мотива-
ции этой успеваемости. М.В. Постнова 
предложила профкому студентов взять 
в свои руки организацию и проведение 
конкурса на лучшую студенческую груп-
пу. 

Основным вопросом повестки дня 
отчетной конференции, как и следовало 
ожидать, был отчёт председателя про-
фкома И.Ф. Рахимова о работе возглав-
ляемого им комитета. За год профкомом 
студентов проведено более 100 меро-
приятий, вовлекших около 1, 5 тысячи 
студентов. Продолжалось шефство над 
детским домом, курировалась деятель-
ность студсоветов в общежитиях, в том 
числе созданного в этом учебном году 
совета в общежитии на ул. Р.Люксембург. 
Благодаря усилиям профкома студентов 
введен маршрут автобуса № 342 "Новый 
город – УГСХА". 3256 студентов в 2008 
году получили материальную помощь. 

Слова благодарности от И.Ф. Рахи-
мова прозвучали в этот день в адрес мно-
гих профсоюзных активистов. В их числе 
Ленар Гафуров, Динар Абдрахманов, пя-
тикурсники Александр Иванов, Людмила 
Илькина, Павел Салюкин, уже несколько 
лет активно работавшие в профсоюзе, и 
многие другие. 

    Материал подготовили 
Г. Мусина, Л. Шишкина, 

В. Насырова

В центре внимания – студентыВ центре внимания – студенты

го Управления ветеринарии Н.И. Пеле-
виной об обеспечении эпизоотической 
безопасности Ульяновской области и зам. 
директора УНИИСХ, доктора сельскохо-
зяйственных наук А. Г. Галиакберова по 
проблемам кормопроизводства.

На конференцию было заявлено бо-
лее 350 докладов из более чем 70 вузов и 
научных организаций России, Беларуси, 
Украины, Узбекистана, Казахстана. Все 
они вошли в научные сборники, которые 
изданы к началу конференции в 6-ти то-
мах.

В работе различных научных секций 
форума приняли участие ученые Все-
российского научно-исследовательского 
института ветеринарной вирусологии и 
микробиологии, Пензенской, Самарской, 
Чувашской и Ярославской сельхозакаде-
мий, Института биохимической физики 
РАН, Ульяновского педагогического и 
Николаевского аграрного университетов. 

А на научно-практическую секцию 
«Актуальные вопросы оздоровления 
хозяйств от лейкоза крупного рогатого 
скота на современном этапе» съехались 
более ста руководителей и представите-
лей ветеринарных служб, главных спе-
циалистов племенных хозяйств регионов 
Приволжского федерального округа.

На заседании секции, организо-
ванной на базе ООО «Стройпластмасс-
Агропродукт», большой интерес вызвало 
выступление заслуженного ветеринар-
ного врача РФ, доктора наук, профес-
сора кафедры клинической диагности-
ки и внутренних незаразных болезней 
УГСХА И.Н. Хайруллина. Интерес к до-
кладу ученого был продиктован теми ме-
рами, которые помогли хозяйству оздоро-
вить животных от лейкоза – заболевания, 
которое изучается более 100 лет, но этио-
логия, эпизоотология, патогенез, диагно-
стика которого далеки от совершенства, 
и вопрос специфической профилактики 
лейкоза остается открытым. Благодаря 
совместным усилиям областной, район-
ной ветеринарных служб, ученых УГСХА 
и ветеринарных специалистов хозяйства, 
при большой мате риальной и финан-
совой поддержке руководителей ООО 
«Стройпластмасс-Агропродукт» на сегод-
ня это хозяйство свободно от всех остро 
протекающих ин фекционных заболеваний 
и является одним из немногих племенных 
заводов, где поставлено воспроизводство 
поголовья на высокий уровень.

Это ли не главный итог совместной 
работы ученых и практиков?

                В.Насырова

В чем главный итог?



«Âåñòè àêàäåìèè»     3¹¹ 6-7 (148-149) 18 èþíÿ 2009 ã. 

ИННОВАЦИИ МОЛОДЫХИННОВАЦИИ МОЛОДЫХ

В рамках форума проведены: 
выставка и конкурс проектов; за-
щита проектов в рамках програм-
мы «У.М.Н.И.К.» Фонда содействия 
развитию малых форм предприятий 
в научно-технической сфере;  семи-
нары по формам поддержки иннова-
ционной деятельности и вопросам 
защиты интеллектуальной собствен-
ности;  "круглый стол"  по програм-
мам поддержки и развития системы 
научно-исследовательской работы 
со студентами и научно-технического 
творчества молодежи.

 Экспертами выступили предста-
вители Фонда содействия развитию 
малых форм предприятий в научно-
технической сфере (г. Москва), ученые 
из вузов ПФО, сотрудники Ульянов-
ского центра трансфера технологий 
(УлЦТТ).

Академию на форуме представ-
ляли выпускники «Школы молодых 
инноваторов», прошедшей в нашем 
вузе в конце 2008 года: аспирантка 
кафедры «Управление сельскохозяй-
ственным производством» Наталья 
Александрова (научный руководи-
тель – доцент Г.В. Лапшина), ассистент 
кафедры микробиологии, вирусоло-
гии, эпизоотологии и ветеринарно-
санитарной экспертизы Елена Ковале-
ва (научный руководитель – профессор 
С.Н. Золотухин), научный сотрудник 
межкафедрального центра ветеринар-
ной медицины, кандидат биологиче-
ских наук Оксана Марьина (научный 

С 12 по 14 мая в УлГТУ прошел Молодежный инновационный форум Приволж-
ского федерального округа. В его работе  приняли участие молодые люди в возрасте 
от 12 до 27 лет из 13 регионов России – авторы более 200 инновационных и инвести-
ционных проектов в области технических, естественных, гуманитарных и социально-
экономических наук.

руководитель – профессор Н.А. Лю-
бин), старший преподаватель кафедры 
«Безопасность жизнедеятельности и 
энергетика», кандидат технических 
наук Андрей Павлушин  (научный ру-
ководитель – профессор В.И. Курдю-
мов), аспирантка кафедры биологии, 
технологии хранения и переработки 
продукции растениеводства Ольга 
Церковнова (научный руководитель – 
профессор В.И. Костин).

С  делегатами форума 13 мая 
встретился губернатор Ульяновской 
области С.И. Морозов. Он отметил, 
что подобные мероприятия молодых 
инноваторов должны стать доброй 
традицией в нашей области. «Уверен, 
что выставка достижений молодё-
жи в сфере инноваций, презентации 
и защиты инновационных проектов, 
обмен информацией по ключевым 
направлениям в научно-технической 
деятельности молодых исследова-
телей и содействие продвижению 
на рынок перспективных прорывных 
проектов, – всё это поможет нам при-
ступить к решению многих серьёзных 
проблем как в сфере инноваций, так 
и в сфере молодежной политики», – 
подчеркнул глава региона.

В адрес участников Молодежного 
инновационного форума пришли об-
ращения Председателя комитета Го-
сударственной Думы по образованию 
Г.А. Балыхина, заместителя Предсе-
дателя Правительства Ульяновской 
области Т.В. Девяткиной, главного 

федерального инспектора по Ульянов-
ской области В.М. Лазарева.

 По оценке  Г.А. Балыхина, уро-
вень представленных на конкурс ра-
бот отражает нарастающее стремле-
ние молодежи к знаниям. Он уверен, 
что конкурс откроет новые возмож-
ности и для органов государственной 
власти и местного самоуправления, 
ибо реализация предложенных моло-
дежных проектов может стать шагом 
в решении проблем конкретной тер-
ритории Приволжского федерального 
округа. 

Тридцать лучших проектов  по-
бедителей конкурсной программы 
Молодежного инновационного фо-
рума награждены медалями. В число 
победителей вошли представители 
Ульяновской ГСХА – Е.Н. Ковалева 
(проект «Бактериофаги Enterococcus, 
их биологические свойства и практи-
ческое применение»), А.А. Павлушин 
(проект «Энергосберегающая тепло-
вая обработка зерна»), О.М. Церков-
нова (проект «Ресурсосберегающая и 
экологически приемлемая технология 
возделывания озимой пшеницы»).

Все они получат поддержку Улья-
новского центра трансфера техноло-
гий по продвижению и реализации 
своих разработок в России и евро-
пейском пространстве. Кроме того, 
научные разработки  Е.Н. Ковалевой, 
А.А. Павлушина, О.М. Церковновой 
вошли в двадцатку  лучших проектов,  
выдвинутых для участия во Всерос-

сийской выставке научно-техничес-
кого творчества «НТТМ-2009».  

Дипломами форума награждены 
шестьдесят перспективных разра-
боток, в том числе проект Н.Р. Алек-
сандровой «Организация вторичного 
рынка сельскохозяйственной техники 
в Ульяновской области»  и  работа 
О.Н. Марьиной «Эффективность вы-
хода свинины в результате использо-
вания кормовой добавки микробиоло-
гического синтеза».  

 В рамках форума состоялись 
защиты 42 проектов в области био-
технологий, информационных техно-
логий, медицины и фармакологии, хи-
мии, машиностроения, электроники 
и приборостроения на соответствие 
критериям Программы «Участник 
молодежного научно-инновационного 
конкурса» («У.М.Н.И.К.»). По резуль-
татам заседания экспертного совета 
названы  15 победителей – молодые 
исследователи, студенты и аспиран-
ты. Примечательно, что 10 из 15 по-
бедителей – представители двух вузов 
нашей области: Ульяновского техни-

ческого университета и Ульяновской 
сельскохозяйственной академии. Из 
представителей УГСХА здесь отли-
чились  Е.Н. Ковалева и А.А. Павлу-
шин. 

Фонд содействия развитию ма-
лых форм предприятий в научно-
технической сфере выделит каждому 
победителю 200 тыс. рублей в год 
на протяжении двух лет при выпол-
нении всех требований Программы 
«У.М.Н.И.К.». 

Молодежный инновационный 
форум Приволжского федерального 
округа стал значимым событием для 
всех его участников и региона в целом. 
Проведение мероприятия такого уров-
ня позволяет надеяться, что развитие 
и поддержка научно-технического 
творчества молодежи станут ключе-
вым вопросом для организаций и ад-
министрации региона.

При подготовке материала 
была использована информация 

официального сайта Форума http://
ify.ulstu.ru 

14 мая на инженерном факультете состоя-
лись две Всероссийские студенческие научные 
конференции на темы: «Механизация про-
цессов производства и переработки сельско-
хозяйственной продукции» и «Современные 
технологии упрочнения и восстановления 
деталей машин». В их открытии приняли уча-
стие первый проректор – проректор по науке  
профессор В.А. Исайчев, декан инженерного 
факультета доцент М.А. Карпенко, заведующие 
кафедрами «Сельскохозяйственные машины» и 
«Технология металлов» доценты С.В. Стрель-
цов,  А.В. Морозов. Об участии в конференциях  
заявили  студенты Ульяновской, Великолукской, 
Дагестанской ГСХА, Орловского, Саратовского 
ГАУ им. Н.П. Вавилова, Ульяновского и  Вол-
гоградского ГТУ, Мордовского госуниверситета  
им. Н.П. Огарева, Рязанского ГАТУ,  Рузаевского 
института машиностроения.

На первой конференции, посвященной 55-ле-
тию кафедры «Сельскохозяйственные машины» 
нашей академии,  прозвучало 12 докладов.

Первое место занял доклад студента 4 курса 
инженерного факультета УГСХА Н.А. Прохоро-
ва на тему: «Прибор для оценки качества хими-
ческой обработки». Николай представил модель 
прибора, который был испытан на кафедре «Сель-
скохозяйственные машины», и дал исчерпываю-
щие ответы на все вопросы по докладу. Научными 
руководителями Н.А. Прохорова являются доцент 
Ю.С. Порядин  и ассистент А.В. Павлушин.

Второе призовое место присуждено также 
представителю нашего вуза – С.А. Московцу с 
4 курса инжфака. Он выступил с сообщением: 
«Устройство для оценки качества настройки се-
ялки в полевых условиях». Достоинствами пред-
ставленного устройства являются его универ-
сальность и способность производить настройку 
сеялок непосредственно  в поле. Научный ру-
ководитель С.А. Московца – заведующий кафе-
дрой «Сельскохозяйственные машины» доцент 
С.В. Стрельцов.

В определении третьего победителя понача-
лу мнения членов жюри разделились. И все же 

Будущие инженеры – 
о современных технологиях

доклад «Совершенствование механизации воз-
делывания кормовых культур», представленный 
второкурсницами биофака М.А. Головачевой 
и С.Г. Уба, оказался настолько убедительным, 
а сами студентки настолько подкованы в изла-
гаемом ими вопросе, что в конечном результате 
жюри склонилось в их сторону. Научный руково-
дитель студенток – доцент Ю.М. Сушков. 

На конференции «Современные техноло-
гии упрочнения и восстановления деталей 
машин», в которой наравне со студентами на-
шей академии активное участие приняли гости 
из УлГТУ и Рязанского ГАТУ, заслушано 17 до-
кладов.

Победу в этом своеобразном научном состя-
зании разделили студенты В.В. Сагитов («Ком-
бинированная технология получения тонкос-
лойной керамики на деталях, изготовленных из 
коррозионных сталей») из УлГТУ и представи-
тель УГСХА А.В. Байгулов  («Разработка техно-
логии электромеханического упрочнения приме-
нительно к шпоночному пазу насосного колеса и 
результаты экспериментальных исследований ее 
эффективности»). 

«Серебро» завоевали А.А. Волгин («Ошиб-
ки, допускаемые при нормировании отклонений 
формы и расположения поверхностей деталей»)    
из УлГТУ и Д.Г.Чурилов, Д.В. Игнатов («Техно-
логия упрочнения деталей нанопорошками на 
основе железа в магнитном поле»)  из Рязанско-
го ГАТУ.

3 место присуждено А.М. Андриянову («Пер-
спективы двустороннего торцового шлифования 
врезанием тонкостенных заготовок с наложе-
нием осциллирующих колебаний») из УлГТУ и 
Е.В. Файзрахманову («Повышение эффективно-
сти электромеханического упрочнения плоских 
поверхностей деталей»)   из УГСХА.

Все участники конференций поощрены по-
четными грамотами, а победителям вручены  ди-
пломы и призы. 

 К. Кундротас,
          ответственный по НИРС 

инженерного факультета

Представители нашего вуза – Юлия Васи-
льева, Дмитрий Хлынов, Мария Лемаева и Илья 
Семенков – приняли участие в I-м Форуме моло-
дых ученых Приволжского федерального округа. 
Он прошел с 13 по 15 мая в столице Республики 
Башкортостан – Уфе.

На торжественном открытии мероприятия 
выступили председатель Совета Российско-
го союза молодых ученых Александр Щеглов, 
первый заместитель председателя Комитета 
Государственной Думы по делам молодежи 
Сергей Белоконев, федеральный инспектор по 

Первый – не последний

Республике Башкортостан 
Алексей Ковальский, ми-
нистры молодежной по-
литики, спорта,  туризма  
и образования Башкирии 
Александр Никерин и 
Зиннат Аллаяров и дру-
гие. 

Работа форума прохо-
дила  в рамках трех сек-
ций: «Межсекторное взаи-
модействие науки, бизнеса 
и власти в инновационной 
сфере: проблемы и тен-
денции», «Международ-
ное сотрудничество и ака-
демическая мобильность 
как факторы активизации 
научно-исследовательской 
деятельности», «Обще-
ственные объединения 
сферы науки и образова-
ния: прошлое, настоящее, 
будущее».  

Юлия Васильева, 
представлявшая в Уфе 
Ульяновскую ГСХА, вы-
ступила с докладом «Во-
влечение молодёжи в 
инновационную деятель-
ность. Опыт реализации
областного проекта – Шко-
ла молодых инноваторов».

Участники форума 
единодушно отметили не-
обходимость проведения 
подобных мероприятий и 
поддержали инициативу 
Российского союза моло-
дых ученых об организа-
ции II Форума молодых 
ученых ПФО в следую-
щем году.

Наш корр.
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До свидания 
в альма-
матер!
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Знойный июнь 2009 года для 
студентов академии – вдвойне го-
рячая пора. Сессия все-таки! А для 
сотен пятикурсников-очников пер-
вый месяц лета – это особенно на-
пряженное и ответственное время: 
сдача государственных экзаменов, 
защита дипломных проектов. В 
конце июня – начале июля на фа-
культетах пройдет торжественное 
вручение дипломов – праздник ра-
достный, и в тоже время с нотками 
грусти. 

Агрономический факультет в 
этом году выпускает 64 человека. 
Дипломы с отличием получают уче-
ные агрономы-экологи Е. Гурьянова,
Л. Деляева, П. Линькова, И. Муса-
това, Л. Шейкина, Е. Исаева, двое
выпускников спецальности «Агро-
номия» – М. Гаранин и О. Кукушкина 
и пять будущих педагогов профес-
сионального обучения: Р. Амирова, 
Л. Илькина, О. Кривова, А. Мотина, 
А. Пятаева, Г. Салихова. 

В июле состоится вручение дипло-
мов 107 пятикурсникам биотехнологи-
ческого факультета. Среди 33 новоис-
печенных зооинженеров 4 обладателя 
красного диплома – С. Саблин, Н. Ка-
рякина, Т. Васильева, Л. Чичкина. Тех-
нологов сельскохозяйственного про-
изводства факультет выпускает вдвое 
больше – 61. В их числе 6 отличников 
учебы – Р. Нуруллова, П. Чукариков, 
С. Чернов, Т. Колганова, А. Чукчукова, 
И. Калдыркаев. Добрую память оста-
вит о себе на биофаке и А. Малкин – 
спортсмен и отличник, оканчивающий 
УГСХА по сокращенной программе 
обучения.

Факультет ветеринарной медици-
ны в этом году окончил 101 студент. Все 
пять лет отличались успехами в учебе, 
научной работе и заслуженно получа-
ют дипломы с отличием Г. Байгузина, 
Ю. Козанкова, Л. Люлькина, М. Май-
орова, С. Никаноров, Д. Полякова, 
Е. Ромашкина, С. Шишкова.

Яркими личностями на курсе были 
А. Зубков, Е. Ромашкина, А. Черных –
активные участники вузовских фести-
валей художественной самодеятельно-
сти, турниров КВН, различных конкур-
сов. В спорте и туризме проявили себя 
А. Зубков (волейбол), С. Киреева (лег-
кая атлетика), Р. Кутырев (волейбол,
баскетбол), С. Никаноров (тяжелая
атлетика), И. Синдрякова (туризм), 
А. Черных (тхэквондо, туризм).

На инженерном факультете в 2009 
году выпускаются 219 человек: по 
специальности «Механизация сель-
ского хозяйства» – 82, по «Техноло-
гии обслуживания и ремонту машин в 
АПК» – 137, в том числе 88 выпуск-
ников, учившихся по программе с со-
кращенным сроком обучения.

На специальности «Технология 
обслуживания и ремонт машин в 
АПК» наиболее отличились: в учебе – 
А. Герасимова, С. Луночкина, Д. Коз-
ринов, А. Курдюков, И. Лутков, Р. Са-
дыков, в спорте и учебе – С. Сутягин.

У выпускников специальности 
«Механизация сельского хозяйства» 
свои звездочки. Это отличники уче-
бы В. Ананьев, Станислав и Павел 
Ратниковы, участники Всероссийской 
студенческой олимпиады, прошед-
шей в г. Саранске на базе СГАУ им. 
Н.П. Огарева, А. Кудряшов, А. Аюгин, 
А. Стышов, спортсмены А. Лазарев, 
В. Яковлев, Э. Шатрашанов, Л. Сали-
кова, Т. Кузнецова.

Самый большой выпуск – на эко-
номическом факультете: 235 человек. 
39 из них получат дипломы с отличи-
ем. Примечательно, что на специаль-
ностях «Экономика и управление на 
предприятии» и «Бухгалтерский учет, 
анализ и аудит» одинаковое число как 
выпускников – по 76, так и тех, кто по-
лучит красные дипломы, – по 13. Из 
44 новоиспеченных экономистов по 
финансам и кредиту 9 также получат 
дипломы с отличием. По направлению 
ССО «Бухгалтерский учет, анализ и 
аудит» выпускается 25 человек. 3 по-
лучат красные дипломы. 

Деканат и преподаватели факуль-
тета по-доброму будут вспоминать о 
многих студентах, отличившихся в 
разных областях студенческой жиз-
ни: учебе, научно-исследовательской 
работе, спорте, художественной само-
деятельности. В первую очередь это 
А. Нечаева, Д. Володин, А. Егоров, 
А. Еварестова, Н. Синицына, А. Иванов, 
К. Логинова, Е. Кривова, О. Разумова, 
Л. Сахабова, Г. Сенжапова, С. Урцына, 
Ю. Федорина, Н. Сытдыкова, Д. Анто-
нов, П. Салюкин, Е. Булатов, Е. Улано-
ва, А. Ризаев, Е.Фомичев, М.Чубенко, 
А. Шувалов, К. Максимов, Г. Ильин.

Кристина Логинова, выпускница 
экономического факультета, занимается 
танцами с 7 лет. Будучи школьницей, 
выступала в ансамбле эстрадного танца 
«Эдельвейс». Когда поступила в акаде-
мию, вошла в состав хореографического 
коллектива «Кадэм». 

«Танец – моя жизнь, без него я ее 
совершенно не представляю, это без-
граничный мир, чувство свободы, не-
весомости, радости. Через танец можно 
выразить свои чувства, свое настроение. 
Благодаря своему увлечению я нашла 
очень много друзей, познакомилась с 
людьми, которым близки мои интересы, 
приобрела определенный жизненный 
опыт», – рассказывает Кристина. 

За последние годы ни одно меро-
приятие с танцевальной постановкой в 
академии не прошло без участия Логи-
новой. Ее талант блистал и на межвузов-
ских конкурсах «Студенческая весна» 
в Ульяновске, в Перми, Казани, Волго-
граде. Вместе с коллективом «Кадэм» 
Кристина неоднократно участвовала в 

«Танец - моя жизнь!»

– Еще с детства, как сейчас помню, 
меня окружали четвероногие друзья. 
Мой отец был охотником-любителем, и 
в нашем подворье содержалось значи-
тельное количество породистых охотни-
чьих собак (спаниели, русские гончие). 
И бывали случаи, что на охоте они по-
лучали различные травмы, ушибы, по-
вреждения, одни из которых были на-
столько серьезными, что впоследствии 
приводили к гибели собак. Мне было 
жалко смотреть на мучения больных 
животных, не зная, как им помочь, и что 
сделать, чтобы они не погибали. И вот 
тогда я поставила для себя цель – стать 
ветеринарным врачом. 

Из сострадания к животным За 5 лет учебы в академии я участво-
вала во многих конференциях, конкурсах 
студенческих работ, где занимала при-
зовые места, в научных исследованиях, 
результаты которых докладывались на 
конференциях и печатались в сборниках 
студенческих работ. Мне посчастливи-
лось посетить дважды – в 2008 и 2009 
годах – Всероссийский ветеринарный 
конгресс в Москве. Также я побывала на 
аналогичном форуме в Казани.

Большую благодарность хотелось 
бы выразить нашим дорогим и люби-
мым преподавателям. Благодаря им 
мы освоили основные теоретические и 
практические навыки, научились рабо-
тать с животными, ставить диагнозы, 
дифференцировать заболевания, а также 
лечить и профилактировать возникнове-
ние болезни. От учителей мы усвоили 
главное правило ветврача – лучше пред-
упредить заболевание, чем его лечить.

Студентам, избравшим для себя за-
мечательную профессию ветеринарного 
врача, я пожелаю: быть гуманными по 
отношению к животным, любить свою 
профессию и, как говорил Поль Брэгг, 
находить время для всего. 

Лучший  в России

Хотя труд агронома оплачивается не 
так высоко, как хотелось бы, выпускни-
ца агрономического факультета Елена 
Гурьянова планирует работать по про-
фессии. Диплом с отличием, активное и 
успешное участие с 3 курса в НИРС (в 
этом году Лена победила на факультет-
ской научной конференции) – хороший 
задел для поступления в аспирантуру. 
Но Гурьянова считает: хватит сидеть 
на шее у родителей, пора обеспечивать 
себя самой. Перспективное хозяйство, 
где нужны агрономы, у нее на примете 
есть – СПК «Володинский» Новоспас-
ского района, недалеко от родного села 
Самайкино.

В академию Лена поступила по со-
вету родителей. Здесь, на агрономиче-
ском факультете, уже училась ее двою-
родная сестра Ольга Ахова, и было, кому 
поддержать, помочь на первых порах. 
Выбрав специальность «Агроэкология» 
(специализация «Экологическое норми-
рование и сертификация сельскохозяй-
ственных и природных объектов»), де-
вушка мало представляла суть будущей 
профессии. Лишь на старших курсах, 
после производственной практики по-
няла по-настоящему, что такое работа 
агроэколога. Как аппетит приходит во 
время еды, так и «погружение» в про-
фессию приносило Гурьяновой новые 
знания, умения и радость от причаст-
ности к такой земной и так необходимой 

Агроэкологами не рождаются, ими становятся!

22 мая в министерстве сельского 
хозяйства РФ состоялась конферен-
ция командиров студенческих отрядов 
аграрных вузов России, с которыми 
встретились министр Е.Б. Скрынник, 
заместитель директора Департамента 
научно-технологической политики Мин-
сельхоза РФ В.Е. Бердышев, вице-спикер 
Госдумы РФ С.С. Журова. Во время 
форума был организован телемост, свя-
завший участников конференции с ру-
ководителями и бойцами студенческих 
отрядов шести вузов, в том числе на-
шей академии. Наряду с проректорами 
УГСХА М.В. Постновой, С.Н. Петряко-
вым, командиром штаба ССО Н.В. Хво-
стовым, членами наших студенческих 
отрядов в этой телевстрече участвовал 
и студент 5 курса инженерного факуль-
тета УГСХА Алексей Кудряшов. Прав-
да, он находился по ту сторону экра-
на – в Москве.

В том, что по итогам Всероссийского 
конкурса, проведенного Министерством 
сельского хозяйства Российской Феде-
рации и Ассоциацией «Агрообразова-

ние» среди специализированных 
студенческих отрядов аграрных 
вузов в 2008 году, наша академия 
названа среди пяти лучших выс-
ших учебных заведений страны, 
велика заслуга механизированно-
го отряда «Ореховский» УГСХА. 
Результаты деятельности 12 сту-
дентов инженерного факультета, 
объединившихся в этот отряд, 
впечатляют. За 162 дня работы в 
агрофирме «Ореховская» Ради-
щевского района Ульяновской об-
ласти ребятами вспахана, закуль-
тивирована и засеяна площадь в 
9745 гектаров. Ими убрано и пе-
ревезено 8585 тонн зерна и сена, 
выполнено ремонтных работ на 
590 часов, оказана помощь хозяй-
ству на 389, 20 тыс. рублей. Не 
удивительно, что по итогам про-
шлого года студенческий отряд 
«Ореховский» стал одним из пяти 
победителей Всероссийского кон-

курса, организованного Минсельхозом 
РФ, в номинации «Механизация». А 
командиру отряда Алексею Кудряшову 
22 мая министр сельского хозяйства РФ 
Елена Борисовна Скрынник вручила Ди-
плом победителя Всероссийского кон-
курса в номинации «Лучший командир 
отряда». 

Неоднократно поощрялся Алексей и 
в прошлом году – в частности, Благодар-
ственными письмами губернатора Улья-
новской области С.И. Морозова и Пред-
седателя Законодательного Собрания 
региона Б.И. Зотова. Портрет студента 
можно увидеть на Доске почета Мини-
стерства сельского хозяйства Ульянов-
ской области. 

В стенах альма-матер выпускник 
инженерного факультета получил хоро-
шие знания ( в 2008 году он представлял 
свой факультет на Всероссийской сту-
денческой олимпиаде по специальности 
«Механизация сельского хозяйства» в 
Мордовском госуниверситете), а в сту-
денческих отрядах «Руми» и «Орехов-
ский» – прекрасную практику.

В. Насырова

профессии. Девушка убеждена: в акаде-
мии ей было учиться даже легче, чем в 
школе. Доказательство тому – отличные 
отметки в зачетной книжке.

Спустя годы Елена с теплотой будет 
вспоминать свою дружную группу № 1, 
друзей, Анну Мотину и Наталью Аку-
линину, с которыми жила в общежитии, 
преподавателей родного факультета. И 
в первую очередь преподавателей кафе-
дры почвоведения, агрохимии и агроэко-

логии – своего научного руководителя 
А.Х. Куликову, куратора группы И.В. Ан-
тонова, А.В. Карпова, Е.А. Яшина, 
Н.Г. Захарова, С.В. Шайкина.

– К ним можно было обратиться с 
любым вопросом. Они всегда помога-
ли, подсказывали. Думаю, если приеду 
за советом, помощью после окончания 
академии – не откажут, – говорит вы-
пускница.

Одна из лучших выпускниц факультета ветеринарной медицины 2009 
года – Маша Майорова. Отличница и умница, эта девушка излучает добро 
и свет, которые чувствуешь при первой же встрече. Любовь к природе, к 
животным, присущие Майоровой, – это основа основ в профессии вете-
ринарного врача, которую она выбрала для себя пять лет назад. Вот что 
выпускница рассказала о себе и годах учебы в академии:
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межрегиональных фестивалях студен-
ческого творчества «На Николаевской» 
в Оренбурге. 

В 2008 году студентка заняла 1 ме-
сто в номинации «Соло» в межвузовском 
конкурсе «Студенческая Терпсихора». 
На ее счету также победа в номинации 
«Современный танец» и звание лауреа-
та 2-ой степени в «Эстрадном танце» на 
международном творческом фестивале 
«Друзья Болгарии» в болгарском городе 
Албена. 

Когда Кристина на сцене, от неё 
невозможно оторвать взгляд! Каждый 
танец девушки связан с определённым 
образом, в который солистка искренне 
вживается. В результате зритель сопере-
живает или радуется вместе с героиней 
и не перестает удивляться грации, пла-
стике и актерскому мастерству танцов-
щицы. 

В УГСХА звездный час в жизни 
Кристины Логиновой связан с победой в 
конкурсе «Мисс Академия-2007», став-
шей для нее полной неожиданностью. 

«Я не задумывалась о победе, меня 
привлекла сама обстановка конкурса, 
общение с людьми. Но благодаря уча-
стию именно в этом конкурсе я ощути-
ла настоящую поддержку своих друзей 
и знакомых в академии. Спасибо им 
огромное! Моя победа большей частью 
принадлежит именно им!», – призналась 
Кристина.

Бесконечные разъезды, репетиции 
и выступления не помешали отличной 
учёбе Кристины. Такими активными, 
умными и красивыми выпускницами 
академия поистине может гордиться!

Мария Чубенко

 Диплом с отличием получит в 
этом году на факультете ветеринар-
ной медицины Гульнара Байгузина. 
Перед прощанием с альма-матер 
Гульнаре хочется искренне поблаго-
дарить своих преподавателей и всех, 
от кого зависело, как сложились сту-
денческие годы:

 – Я приехала на учебу в академию 1 
сентября 2004 года. Поселилась в обще-
житии № 5, в комнате № 510, и все  5 лет 
жила в этой комнате. Она  стала для меня 
родным домом. В общежитии всегда 
были порядок, чистота и хорошие усло-
вия. За  все это спасибо  огромное Зинаи-
де Михайловне и Валентине Николаевне.
 В УГСХА  постоянно организуются 
различные мероприятия – КВН, научные 
конференции, спортивные соревнования, 
концерты, турпоходы,  так что для скуки 
у нас не было времени. Особенно мне 
запомнилась межвузовская студенческая 
конференция, посвященная 65-летию на-
шей академии, где мы с однокурсницей 
Динарой Рафиковой  выступили с до-
кладом и завоевали 2-е место. Нас поо-
щрили не только Почетными грамотами, 
книгами, сертификатами, но и поездкой 
в Москву, на международный ветеринар-
ный конгресс. Впервые в жизни я гуляла 
по Москве! Впечатления незабываемые!  
Спасибо за возможность  увидеть столи-
цу, принять участие в представительном 
конгрессе ректорату академии, а также  
Д.А. Васильеву, Ю.Б. Никульшиной.
 В памяти останется и наша поездка 
на уборку урожая в Чеботаевку. Вначале 
было тяжело, а потом привыкли. Вместе 
всегда интересно и весело!  Днем мы со-
бирали картошку, свеклу, а вечером от-
дыхали, общались. Нас поддерживали 
там наши прекрасные преподаватели 
П.М. Ляшенко, В.А.Селиверстов. А как 
забудешь песни у костра в турпоходе?!
 За годы учебы  я узнала много ново-
го, познавательного, что пригодится  в 
дальнейшем. Все предметы были инте-
ресны по-своему. Спасибо за терпение, 
труд, тепло и доброту нашим дорогим и 
любимым преподавателям. 

Счастливые годы
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Олесины РАДости

С 1 курса Д. Володин являлся чле-
ном команды УГСХА по интеллекту-
альным играм «Второе дыхание». В ее 
составе он участвовал в чемпионатах 
России, этапах Кубка мира, проводимых 
в городах Казань, Саранск, Ульяновск, 
Самара. Уже по итогам 1 курса за актив-
ную творческую деятельность студент 
был награжден руководством Россий-
ского аграрного движения и министром 
сельского хозяйства России А.В. Гор-
деевым путевкой на Всероссийский слет 
молодежного актива в г. Туапсе.

Весной 2008 года Денис представ-
лял наш город на Открытом чемпиона-
те г. Санкт–Петербурга по интеллекту-
альным играм среди вузов. С сентября 
прошлого года Денис является предсе-
дателем Клуба Интеллектуальных Игр 
УГСХА «Второе дыхание». Но это лишь 
одна грань его активной студенческой 
жизни.

Денис является лауреатом област-
ного конкурса «Ритмы улиц - 2007» в 
номинации «Вокал», участником фести-
валя авторской песни «Юловские зори– 
2007». Кроме того, в 2007 – 2008 учеб-
ном году Володин занимал должность 
председателя студенческого совета эко-
номического факультета академии. В 

Успевал всюду
2008 г. его наградили Благодарственным 
письмом губернатора Ульяновской обла-
сти С.И. Морозова за вклад в развитие 
молодежной политики Базарносызган-
ского района и Ульяновской области. Де-
нис принимал участие в конкурсе «Алло! 
Мы ищем таланты!», легкоатлетической 
эстафете на призы газеты «Вести акаде-
мии», где трижды (в 2007, 2008, 2009гг.) 
становился серебряным призером в со-
ставе мужской команды экономического 
факультета, в эстафете на призы газеты 
«Ульяновская правда» (2009 г.). Он увле-
кается политикой, экономикой и искус-
ством.

И все же главное для студента – это 
учеба. Это староста 3 группы никогда не 
забывал и успешно учился. В 2006–2007 
учебном году он являлся стипендиатом 
губернатора Ульяновской области, в 
следующем – стипендиатом Президента 
РФ. 

Дополнительное образование, по-
лучаемое Денисом Володиным в Малой 
академии государственного управления 
на базе УлГТУ по специальности «Госу-
дарственное и муниципальное управле-
ние», бесспорно, еще один кирпичик в 
фундаменте его успешного будущего. 

  С. Маркелова

Пять лет испытаний
и счастливой студенческой жизни!

– 5 лет студенческой жизни в стенах 
УГСХА пролетели незаметно. Сейчас 
остается только вспоминать, как все 
это начиналось, и что я приобрела за 
время обучения. Помню свои впечатле-
ния,  когда я впервые приехала в студен-
ческий городок: меня поразила зелень 
окрестности. Попав на территорию 
академии, я увидела многочисленные 
стенды, рассказывающие об  успехах 
студентов: отличников учебы,  туристов, 
спортсменов, участников различных на-
учных кружков. У меня сразу сложилось 
впечатление, что это место именно для 
студентов, здесь есть все для учебы и 
развития молодежи.

 Поступив на факультет ветеринар-
ной медицины в 2004 году,  с первого 
года обучения я посещала различные 
кружки на кафедрах, писала работы по 
интересующим меня темам. Я благодар-
на всем преподавателям, которые меня 
учили, помогали в написании научных 
трудов. Многочисленные выступления 
на студенческих конференциях научили 
меня не бояться публичного выступле-
ния и четко доносить до слушателей ин-
формацию. 

На втором курсе, узнав о возможно-
стях студентов УГСХА проходить прак-
тику за рубежом, я начала готовиться 
к предстоящим  отборам студентов на 
стажировку в Германию. И уже в апре-
ле 2007 года  поехала в эту страну.  Это 
было незабываемое время. Во время 
практики я посещала современные сель-
скохозяйственные предприятия, знако-
милась с принципами их работы, узнала 
о возобновляемых источниках энергии. 

В  свободное от работы и учебы время  
много путешествовала, посетила Фран-
цию, Люксембург, Италию и многие го-
рода Германии. После завершения ста-
жировки  я получила свидетельство по 
программе экологического земледелия. 
На четвертом курсе академия дала мне 
вторую возможность поехать в Герма-
нию, где в 2008 году я также проходила 
практику и еще училась в Гамбургской 
языковой школе, где получила языко-
вой сертификат, который мне поможет 
в дальнейшем при трудоустройстве. 
Пройти практику за рубежом бесплатно 
возможно только  в УГСХА. Все расходы 
на себя берут организаторы программы 
по обмену студентов и наша академия, 
от студентов требуется лишь только же-
лание и упорство в достижении постав-
ленных целей. 

На пятом курсе многие студенты на-
шего факультета, и я в том числе, ездили 
в Москву, на международный ветери-
нарный конгресс и международную вы-
ставку «Агроферма», где мы получили 
новые знания. 

К сожалению, время учебы уже за-
кончилось, но  знания,  полученные за 
это время, не забудутся никогда. Ака-
демия дала мне не только диплом, но и 
научила жить, добиваться своей цели! 
Хочется сказать спасибо всем препо-
давателям, которые отдавали нам свои 
знания и частицу своих сердец!   

Как признаётся Олеся, она практи-
чески с рождения «общественник». Вот 
и поступив в УГСХА не изменила себе.

Визит в нашу 
академию в 2005 
году министра сель-
ского хозяйства РФ 
А. В. Гордеева и встре-
ча с ним стали для 
Олеси значимыми со-
бытиями, существенно 
повлиявшими на ее 
дальнейшую жизнь. В 
день визита Алексея 
Васильевича в Улья-
новск инструкторами 
и психологами Россий-
ского аграрного движе-
ния был организован 
тренинг для студентов 
УГСХА по программе 
«Я – Лидер!», в кото-
ром приняла участие и 
Малиенко. Когда она 
с трибуны защищала 

свою программу, то за 15 минут располо-
жила к себе всех участников семинара, 
и во время выборов президента образо-

Встретившись с ним, я попросила 
Руслана рассказать о себе подробнее. 
«Я, Руслан Равильевич Мушарапов, 
1987 года рождения, не судим…» – так 
капитан «Сборной УГСХА» начал 
рассказ о себе. С первых минут нашей 
беседы он просил не упоминать о КВН, 
но, тем не менее, сам не удержался от 
привычных шуток. 

- Руслан, давай поговорим о твоей 
учёбе в академии. Наверное, читате-
лям газеты будет интересно поэтапно 
вместе с тобой всё вспомнить. 

- Да, конечно. На первом курсе было 
весело – это если одним словом. А если 
двумя – очень весело. Учёбу в УГСХА 
я начал на агрономическом факультете. 
Любимым предметом было «Почвоведе-
ние». 1 курс считаю самым запоминаю-
щимся, поскольку был отличником (!), 
и в связи с этим на 2 курсе, когда уже 
перевёлся на инженерный факультет, в 
День знаний 1 сентября мне доверили 
нести знамя академии. До сих пор этим 
очень горжусь. На втором курсе люби-
мым предметом был кухонный нож, ну, а 
если серьёзно, то «Физвоспитание», по-

КВНщик. И не толькоКВНщик. И не только

тому что сломал ногу и не ходил 
на занятия.

В этом году оканчиваю ин-
женерный факультет по специ-
альности «Механизация сель-
ского хозяйства».  

- А как ты любишь отды-
хать?

- Очень люблю бывать на 
природе, купаться. Но отдыхать 
так получается редко. Поэтому 
стараюсь отвлекать себя от су-

Активная жизненная позиция пятикурсницы инженерного фа-
культета Олеси Малиенко не помешала успешной  учёбе  этой целеу-
стремлённой девушки. 

Руслан Мушарапов, кто это? Если задать такой вопрос 
студентам Ульяновской ГСХА, каждый ответит: «Так это же 
наш КВНщик!». Что мы еще можем сказать о Руслане?! Ведь 
только близкие люди знают капитана «Сборной УГСХА»  
другим. А для нас он, конечно, прежде всего веселый и на-
ходчивый человек. 

Можно только удив-
ляться, как этот одаренный 
выпускник  экономиче-
ского факультета успевал 
сочетать  успешную учебу 
в вузе с многогранной дея-
тельностью в самых раз-
ных сферах.  За что бы ни 
брался, где бы ни участво-
вал,  он всегда среди самых 
лучших, успешных, ини-
циативных. После окон-
чания  лицейского класса 
Базарносызганской шко-
лы он был внесен в спра-
вочник «Интеллектуаль-
ные резервы Ульяновской 
области-2004». В нынеш-
нем году его имя значится 
в справочнике "Лучшие 
выпускники Ульяновской 
области - 2009". Речь - о 
Денисе Володине.

Среди восьми выпускников 
факультета ветеринарной меди-
цины, которые в этом году полу-
чат дипломы с отличием - Люд-
мила Люлькина. Она  не только 
хорошо училась, занималась  
научной деятельностью, но и  в 
годы учебы в академии прошла 
прекрасную практику по  специ-
альности в Германии. 

Их подружила академия
стать хорошей стартовой площадкой для 
успешной карьеры дипломированных 
технологов сельскохозяйственного про-
изводства – таких, как П. Чукариков и С. 
Чернов, которым в июле вручат дипломы 
с отличием. Павла уже сейчас приглаша-
ют работать в ОАО "Молочный завод", 
где он после 4 курса проходил практику в 
должности и.о. сменного мастера. К огор-
чению Сергея, ему, скорее всего, придет-
ся на год отложить реализацию своих 
планов – из-за призыва в армию.

Есть у ребят общее увлечение – хи-
мия. В 2006 году Павел и Сергей пред-
ставляли наш вуз на международной 
олимпиаде по химии в Белорусской 
ГСХА, где команда УГСХА заняла тре-
тье призовое место. Годом позже сту-
денты участвовали во Всероссийской 
олимпиаде по химии, организованной 
в Московском государственном универ-
ситете прикладной биотехнологии. А 
в 2008 году ребят направили защищать 
честь альма-матер на межрегиональ-
ной студенческой олимпиаде по специ-
альности «Технология производства и 
переработки сельскохозяйственной про-
дукции» в Мордовском государственном 
университете им. К.П. Огарева. Каждая 
поездка – это общие впечатления, общие 
друзья.

Чернов – член студенческого совета 
биотехнологического факультета, участ-
ник и организатор факультетских про-

ванной студентами партии «академики» 
чуть ли не в один голос предлагали кан-
дидатуру Олеси. 
    Друзья девушки, члены Российского 
аграрного движения убеждены: «У Оле-
си – дар от природы. Её призвание – ве-
сти за собой, организовывать людей».
   Осенью 2005 года эта хрупкая, но 
очень волевая девушка стала председа-
телем  созданного в академии молодёж-
ного комитета «Российское аграрное 
движение – РАД». На его счету немало 
добрых дел и интересных мероприятий, 
таких как «Ночной экстрим», «Спра-
вочное бюро для первокурсника», «По-
чтовый ящик», «Что такое счастье?». По 
инициативе РАДовцев регулярно прово-
дились «круглые столы» и кураторские 
часы на актуальные для студентов темы, 
включая проблемы наркомании, алкого-
лизма и СПИДа, развивающие тренин-
ги для школьников. Члены Российского 
аграрного движения академии шефство-
вали над детским домом в с. Кресто-
во Городище, организовывали выезды 
воспитанников детдома в ульяновские 
театры. И всё это делалось во многом 
благодаря отзывчивости и искренности 
Олеси, которая все делает от души.

                     М. Чубенко

матохи дней в частых поездках. У меня 
даже есть традиция: в каждом городе я 
всегда стараюсь попасть в МакДональдс. 
В связи с этим по аналогии с поговоркой 
«Увидеть Париж и умереть…» у меня 
родилась замечательная пословица: 
«Съесть чизбургер и умереть…». Я так-
же очень люблю компьютерные игры.

- Чем серьёзным сейчас занима-
ешься?

- Пишу диплом, стараюсь. Очень 
нравится тема: «Станции технического 
обслуживания энергонасыщенных трак-
торов на территории Чердаклинского 

района Ульяновской области». С удо-
вольствием выйду с ней на защиту. И 
уверен, что смогу свободно найти рабо-
ту в Чердаклинском районе.

- В завершение нашего разговора 
хочу задать немаловажный вопрос: 
каково твоё мнение о нашем вузе? 

- Я считаю, что Ульяновская ГСХА - 
лучший вуз Ульяновской области! Гор-
жусь, что учусь в академии. Я даже пла-
нирую получить здесь второе высшее 
образование, только пока с факультетом 
не определился.

 Интервью взяла Ирина Руденко

 Пятикурсники биотехнологическо-
го факультета Павел Чукариков и Сергей 
Чернов – друзья. Как и бывает у настоя-
щих друзей, ребят многое объединяет. 

Павел – родом из Ульяновска, а Сер-
гей – из села Ундоры. Тем не менее в 2004 
году они выбрали для поступления один 
и тот же вуз, факультет и одну специ-
альность – «Технология производства и 
переработки сельскохозяйственной про-
дукции». И сейчас оба только укрепи-
лись в мысли, что пять лет назад сделали 
правильный выбор. Перерабатывающие 
предприятия не испытывают таких глубо-
ких потрясений, с которыми столкнулись 
многие другие отрасли из-за финансово-
го кризиса. А это значит, что они могут 

грамм на вузовских фестивалях "Студен-
ческая осень" и "Студенческая весна", 
словом, активная творческая личность.

 Павел Чукариков и Сергей Чернов, 
которых познакомила и сдружила ака-
демия, будут с теплотой вспоминать 
родной факультет, любимых препода-
вателей. И будут встречаться! В этом я 
уверена.

   В. Гайнуллова

Ñ. ×åðíîâ

Ï. ×óêàðèêîâ

Ïîñëå ýñòàôåòû

Î. Ìàëèåíêî ñ ìèíèñòðîì À. Ãîðäååâûì
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ЯРКИЕ ПОБЕДЫ

– Лена, рассказывая о себе 
в «Визитке»,  ты говорила, что 
мечтала участвовать в конкур-
се   «Мисс Академия» с тех самых 
пор, когда впервые попала на него 
в качестве зрителя. Это было на 
первом курсе, в 2007 году.  Почему 
не  стала претендовать на титул 
«Мисс Академия-2008»?

– Я  никогда не решилась бы 
участвовать в конкурсе, если бы не 
студентка нашего факультета Эль-
вира Мухитова. Прошедшей осе-
нью она как-то подошла ко мне и 
сказала: «Лена, надо участвовать!» 
Я очень исполнительный человек. 
Надо так надо! К тому же я всегда 
этого хотела. Из-за своей нереши-
тельности я появилась и на репети-
циях самая последняя, когда другие 
уже отрабатывали походку. 

– Кто помогал в подготовке к 
конкурсу, поддерживал во время 
самого шоу?

– Во-первых, большое спасибо 
Эльвире Мухитовой за то, что она 
подтолкнула меня на решительный 
шаг. Очень помогала Юля Давыдо-
ва, организатор мероприятия. Но 
главной опорой для меня стали Стас 
Гурьев и Гульнара Мухитова. Со 
Стасом мы придумывали и ставили 
танец. Вместе исполняли вальс в 
конкурсе талантов. Очень болели за 
меня мама и старший брат.

– Какой этап  оказался  наибо-
лее трудным?

– Самое сложное для меня 
было выйти на сцену в начале ме-
роприятия,  представить себя в  
«Визитке». Безумно переживала и 

боялась. Я не видела на лицах зри-
телей эмоций, и от этого мне было 
не по себе. Но после общего танца 
весь страх как рукой сняло – я вела 
себя очень спокойно, чувствовала 
себя как дома. 

– Откуда страх? Это же не 
первое твое выступление на сце-
не. Тебя можно было видеть на 
конкурсах «Студенческая весна», 

что он уже позади. Очень хочется за-
ново все пережить! Хочется сказать, 
что каждая участница  по-своему 
королева и достойна этого титула. 
Я советую всем студенткам – не бо-
яться, не стесняться  и участвовать в  
подобных конкурсах!

– Одна твоя мечта сбылась. 
Какие планы на будущее? Ста-

нешь организатором конкурса в 
следующем году?

– Да, я хочу сделать шоу, яркое и 
достойное нашей академии. Кроме 
того, планирую отличиться в кон-
курсе «Мисс Совершенство» Улья-
новской области. А еще окончить 
вуз с красным дипломом! 

Интервью взяла М. Чубенко
«Студенческая осень», «Пер-
вокурсник».

– Каждый раз, на любом 
мероприятии, перед выходом 
я волнуюсь. Хотя на сцене я 
с 9 лет, когда стала занимать-
ся спортивной аэробикой и 
регулярно участвовать в со-
ревнованиях и танцевальных 
постановках. С того времени я 
и привыкла побеждать. Но не 
любой ценой, а честно и спра-
ведливо. На сцену я выхожу за 
победой!

– Что тебе дали участие 
в конкурсе  и победа? Твой 
звездный час что-нибудь из-
менил в тебе или вокруг?

– Звездной болезни у меня 
не появилось – это точно. Кон-
курс «Мисс Академия» – это 
новые знакомства, уйма поло-
жительных эмоций, впечатле-
ний и позитива, яркая вспышка 
в жизни. Даже немного жаль, 

В мае в УГСХА прошел традиционный конкурс красоты. За звание «Мисс Академия-2009» бо-
ролись студентки 4 курса экономфака Светлана Иргизова, Ольга Костина и Екатерина Фролова, 
представительницы  факультета ветеринарной медицины – Татьяна Хазгериева со 2 курса, Елена 
Чумарина с 3 курса  и Екатерина Фролова с 4 курса,  а также третьекурсница агрофака Эльвира 
Шарапова и студентка 4 курса этого же факультета  Ирина Булатова.

Победительница определилась по итогам  5 конкурсов. В первом их них – «Визитке» – девушки 
рассказали о своих интересах и предпочтениях. Во время общего танца продемонстрировали пласти-
ку и грацию. Конкурс «Мысли» помог зрителям лучше узнать участниц, ведь каждая из них озвучи-
ла мысли, таящиеся в «черном ящике» ее сознания. Кроме того, студентки раскрыли свои таланты, 
а в завершение конкурса и себя – выйдя на сцену в купальниках. 

Нововведения в нынешнее  шоу внесла его организатор – студентка 3 курса экономического фа-
культета Юлия Давыдова. 

Все девушки  были по-своему очаровательны и неповторимы. Не случайно жюри присудило каждой 
из них  свой, уникальный титул. Татьяна Хазгериева – «Мисс Дружба», Екатерина  Фролова – «Мисс 
Сеньорита», Светлана Иргизова – «Мисс Совершенство» и 2-я «Вице-Мисс», Эльвира Шарапова – 
«Мисс зрительских симпатий», Ирина Булатова – 1-я «Вице-Мисс». 

А диадема  обладательницы звания  «Мисс Академия-2009» украсила Елену Чумарину. У нее 
были достойные соперницы, но грация, обаяние и красота девушки предопределили победу. На сцене 
Лена вела себя как настоящая королева. Не зря директор театра моды «Совершенство» О. В. Ма-
карова,  член жюри конкурса красоты,  пригласила победительницу на обучение в свое модельное 
агентство – с перспективой участия в конкурсе «Мисс Совершенство-2010».

Какая же она, «Мисс Академия-2009»? Ожидала ли, что победит? Что значит для нее этот кон-
курс? Всё это мы решили узнать из первых уст.

15 мая в Ульяновском ЦНК  прошел фи-
нал высшей Симбирской Лиги КВН, в кото-
ром участвовали четыре команды: «Сборная 
УГСХА», «Маргарита» (сборная вузов Улья-
новской области), «Сборная учителей» 
(УлГПУ) и «Миллениум» (УлГТУ).

По традиции игра проходила в три конкур-
са. Началась она, конечно же, с приветствия, 
где команды продемонстрировали максимум 
своих умений и талантов. С первого же кон-
курса вперед вырвалась «Сборная УГСХА», 
получив максимум баллов.  В «Разминке», во 
время которой КВНщики отвечали на вопросы 
жюри,  «академики» закрепили свое преиму-
щество, за этот конкурс вновь в их активе был 
максимум баллов. Один из ярких моментов их 
выступления: на вопрос от жюри «Что проис-
ходит, когда низы не могут, а верхи не хотят?» 
будущие аграрии мгновенно ответили: «Сере-
дины колеблются».

Неменьшим зрительским успехом поль-
зовалось «Домашнее задание» в исполнении 
нашей команды, особенно просмотр патрио-
тичного видеоролика «Сборной УГСХА», в 
котором фотошоп сделал свое дело, и у Тимати 
еще одной наколкой стало изображение Д.А. 
Медведева.

По итогам трех конкурсов тринадцатого 
сезона Симбирской Лиги КВН «Сборная 
УГСХА» – фаворит и чемпион прошлого сезо-
на – вновь оказалась непревзойденной.  

УГСХА как синоним КВН 2 место заняла  «Маргарита», 3-е  – «Мил-
лениум», 4-е – «Сборная учителей».   

Не успев передохнуть, «академики» (как 
с корабля на бал) направились  прямиком в 
Нижний Новгород на ¼ -ю игры межрегио-
нальной Лиги КВН «АМиК плюс». Помимо 
«Сборной УГСХА» за выход в полуфинал 
боролись команды из Москвы, Пензы, Саран-
ска, Чебоксар, Кировской области и Нижнего 
Новгорода. 

При подготовке к выступлениию в каче-
стве редакторов программы с ребятами ра-
ботали представители московской команды  
«Станция Спортивная». 

Итоги трех традиционных конкурсов сле-
дующие: «Приветствие» – наша команда от-
стает от лидеров на 0,2 балла; «Разминка» – 
«Сборная УГСХА» лидирует; «Музыкалка» 
– «академики» вторые. И  по сумме баллов за 
три конкурса «Сборная Ульяновской ГСХА» в 
составе студентов Руслана Мушарапова, Ар-
тёма и Александра Барановых, Виталия Рома-
нова, Михаила Сюкрёва, Максима Назарова, 
Бориса Кузнецова и Александра Радаева за-
няла первое место и получила «путевку» в ½ 
финала!  Игра состоится в октябре 2009 года и  
снова пройдет в Нижнем Новгороде. 

Поздравляем наших КВНщиков и желаем 
новых побед!

Ирина Руденко      

Îðãàíèçàòîð øîó Þ. Äàâûäîâà 
ñ ïîáåäèòåëüíèöåé êîíêóðñà Å. ×óìàðèíîé 

Êàæäàÿ – ñàìî î÷àðîâàíèå!
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ТУРИСТСКИМИ ТРОПАМИТУРИСТСКИМИ ТРОПАМИ

Первые и самые 
стойкие

Велосипедный поход состоялся 
впервые в истории турклуба УГСХА 
«Третья волна». Несмотря на то, что 
два человека в последний момент от-
казались от участия в нем, самые стой-
кие – ассистент кафедры экономики 
сельского хозяйства Алексей Петров  
и студентка 4 курса экономического 
факультета  Марина Лесина  – всё же 
решили исполнить задуманное и выш-
ли на маршрут.

Если уж не заладится дело с самого 
начала, то сюрпризов не миновать. Так 
вышло и на этот раз. Кроме того, что не 
все из предполагаемых участников ве-
лопохода вышли на маршрут, возникли 
трудности с отъездом к месту стар-
та – станции Малячкино Самарской 
области. Добраться с велосипедами и 
большими рюкзаками до железнодо-
рожного вокзала, а также погрузить всё 
это в поезд оказалось не так-то про-
сто. Но и это не подорвало боевой дух 
Алексея и Марины и не отбило у них 
желания продолжить свой путь. 

А путь предстоял неблизкий – 
300 км.

Первый день оказался самым 
сложным. Всё-таки не каждый день 
ездишь на велосипеде по горам да по 
долам. Пришлось привыкать. Туристы 
посетили такие достопримечательно-
сти, как Поляна Идолов, мифический 
камень Чертов Палец близ поселка 
Передовой.

Несмотря на то, что темнеет в мае 
поздно, сумерки застали велосипеди-
стов ещё задолго до места ночёвки у 
водопадов, которые не нашли! В поис-

В путешествие по родному краю
Турпоходы – давний обычай туристов Ульяновской государственной сельскохозяй-

ственной академии. Вот и в этом году они решили не изменять сложившейся традиции и 
в начале  мая провели сразу два похода: велосипедный и пешеходный, несмотря на ката-
строфическую нехватку времени, работу, приближающуюся сессию и картошку, ожидаю-
щую своей очереди на посадку на плантациях родителей. 

ках воды туристы решили добраться 
к следующему её источнику – ко-
лодцу около деревни Красное Поле 
Самарской области. Лес. Ночь. Те-
мень – «хоть глаз выколи». Влажная 
почва под ногами. Лужи на всю до-
рогу. Обломанные ветки деревьев на 
пути, даже целые бревна. Силы на 
исходе. Вода тоже. Нервы на пределе. 
Но надо идти вперед… 

В пути умудрились заблудиться. 
Периодически подбадривая друг дру-
га, велосипедисты двигались дальше. 
Добрались до Красного Поля только 
ночью – в 1:20  по ульяновскому вре-
мени (по местному времени на час 
позже). Пока разбивали лагерь и гото-
вили ужин,  времени прошло немало. 
Спать ложились уже на рассвете. Зато 
поняли, что такое богатырский сон: 
спали как убитые.

На следующий день команда по-
бывала на истоке реки Уса, в поселке 
Дружба и к темноте добралась до де-
ревни Черемоховка, где посетила зна-
комого – старого туриста Ю.Л. Штун-
дера. Там велотуристов   застала самая 
холодная ночь за время похода (тем-
пература воздуха опустилась ночью 
ниже 0оС).

В районе Черемоховки Алексей 
и Марина посетили местную досто-
примечательность – Каменную избу. 
А вот Волчьи Камни увидеть так и не 
пришлось, поскольку в том месте на-
кануне был лесной пожар. 

А затем опять дорога, дорога, до-
рога.

На 4-й день похода велосипедисты 
побили свой рекорд скорости (и даль-
ности тоже – 72 км). На трассе п. Рас-
свет – с. Елаур скорость группы соста-
вила 19 км/ч. В этот же день недалеко 
от горы Гранное Ухо Сенгилеевского 
района состоялось пересечение марш-
рутов  Петрова, Лесиной  и  группы 
пеших туристов под руководством 
Сергея Турхана – студента 2 курса 
факультета ветеринарной медицины 
УГСХА. Поскольку велосипедисты 
добрались до места встречи  с «пеше-
ходами» ближе к полуночи, послед-
них пришлось будить. Но все были 
рады встрече, пели песни в палатке, 
устроили совместный ужин.

Далее маршрут велотуристов 
лежал к конечному пункту путеше-
ствия  – п. Красный Гуляй, по дороге к 
которому группа смогла полюбоваться 
живописным видом памятника приро-
ды «Шиловская лесостепь». 

Красный Гуляй возник как-то не-
ожиданно. Даже стало жаль, что всё 
уже закончилось и пора возвращаться 
домой.

За время похода А. Петров и 
М. Лесина побывали в Шиловском и 
Сызранском районах Самарской об-
ласти,  в Тереньгульском и Сенгиле-
евском районах Ульяновской области. 
Не раз им пришлось наблюдать лес-
ные пожары. Их на пути встретилось 
достаточно много, так как погода вы-
далась теплая, а воздух сухой. 

Несмотря на то, что всегда дул 
встречный ветер, а путь  выпал нелёг-
кий (зачастую ехали в гору, а иногда 
велосипеды приходилось буквально 
тащить на себе), наши неутомимые ту-
ристы справились с задачей и преодо-
лели маршрут. Устали, конечно, силь-
но, но ведь впечатления того стоят! И 
еще долго туристы не смогут забыть 
пять ночей в палатке, ужин у костра, 
ночное пение птиц, а также неописуе-
мые красоты нашей родной природы.

«Я там 
буду!»

Сергей Турхан и Иг-
дан Мамедов – студенты 
2 курса факультета вете-
ринарной медицины, Оль-
га Костина – студентка 
4 курса экономического 
факультета и Александр 
Петров – выпускник фа-
культета ветеринарной ме-
дицины, по-прежнему 
участвующий в академи-
ческой туристской жизни, 
предприняли поход пер-
вой категории сложности по Сенгиле-
евскому району Ульяновской области.

Автобус довез до  п. Тушна – пер-
вой точки маршрута – и в путь! По 
просторам области. В первый день всё 
впервой. Первые шаги с 20-килограм-
мовыми рюкзаками за спиной,  первое  
знакомство с плотиной бобров, вос-
хищение их кропотливой работой и 
искусственными водопадами, первые 
пробы воды из речки под смех това-
рищей: «Козленочком станешь!», пер-
вые мозоли на ногах и первая ночь под 
открытом небом…

Река  Вершина встретила наших 
героев не слишком приветливо:  стре-
мительный поток под нерастаявшим 
еще льдом после долины реки Атца, 
поражающей яркостью красок полей, 
засеянных озимыми, выглядел до-
вольно мрачно. На ночёвку вниз спу-
скаться не стали – от «ледяной» реки 
веяло холодом, устроились на берегу 
оврага (умудрившись разбить палат-
ки прямо на кабаньей тропе). Первый 
ужин, разговоры у костра и – спать 
под колыбельную птиц, кузнечиков и 
шуршанье мышей, решивших само-
вольно изъять у туристов «плату за 
постой» на их территории.

Второй день прошел под девизом: 
«Мы не ищем легких путей!». Немно-
го отойдя от заявленного маршрута, 
пошли не по дороге («Скучно!»), а по 
компасу, рассудив, что дополнитель-
ная практика в обращении с главным 
туристским прибором никогда не по-
мешает.

Идти через бурелом непросто, 
но многочисленные звериные тропы 
существенно облегчали задачу, да и 
впечатлений была масса. Так что все 
были только рады такому удачному 
выбору. 

Руководитель группы Сергей Тур-
хан нашел настоящий лосиный рог! 
Радости не было предела – сбылась 
давняя мечта заядлого охотника. К 
тому же руководитель должен иметь 
свой особый отличительный знак – 
какой же вождь без рогов? 

 Следующая находка  привела пу-
тешественников в настоящий восторг. 
Останки кабана – подранка поражали 
своими размерами. Голова могла стать 
великолепным охотничьим трофеем, а 
ожерелью из его клыков позавидовал 
бы любой индеец.

Короткий привал у лесных клю-
чей, бьющих из-под корней огромных 
сосен. И снова в путь.   

На ночь остановились за деревней 
Лапшановка (5 домов, 2 жителя).

Плов в качестве праздничного 
ужина.  Ночь начиналась хорошо…    
Проснулись в 5 утра от холода – но-
чью температура опустилась ниже 
0°С. Наскоро перекусив, собрали по-
крытые инеем палатки и пошли даль-
ше, прихватив с собой местами про-
жженные на костре носки.

В этот день наткнулись в лесу 
на небольшой ручеек и пошли вдоль 
него, рассудив, что он в конце концов 
впадет в р. Сенгилейка. Но через не-
сколько километров нашли табличку 
«Исток р. Сенгилейка». Неожиданный 
поворот событий – как неожиданное 
поведение реки: она исчезала под зем-
лей маленьким ручейком, а через ки-
лометр вырывалась наружу огромным 
бушующим потоком. Поваленные де-
ревья дополняли ощущение пребыва-
ния в тропических джунглях. Барсук, 
продемонстрировав, что он здесь хо-
зяин, прошел мимо. Жаль, что так и 
не удалось увидеть форель, а ведь она 
там есть!!!

Пос. Дом инвалидов, обозначен-
ный на карте как нежилой,  предстал 
перед туристами достаточно большим 
и развитым селением. Прошли его 
и поднялись в Сенгилеевские горы. 
Пройти в этот день должны были 
25 км. Остатки пути шли по пашне, в 
темноте ориентируясь по ЛЭП. Ноче-
вали у п. Каранино.

Новый день – и новый отрезок 
пути. Подъёмы в горы давались тя-
жело. Часть продуктов уже съели, и 
рюкзаки немного полегчали, но вот 
мозолей меньше не стало. Сурки с ин-
тересом разглядывали нежданных го-
стей, их даже удалось сфотографиро-
вать. А в лесу снова ждали клещи и… 
змеи. Но рептилиям, видимо, было не 
до людишек.  

Удивились, когда на вершине од-
ного из оврагов нашли пасеку – туда 
человеку трудно забраться, а чтобы за-
тащить еще и ульи, требуется огром-
ная сила и любовь к меду.  

Оставив «медвежье» владенье по-
зади, двинулись дальше – покорять 
очередную высоту. Стоя на вершине 
Гранного Уха на высоте 314 м над 
уровнем моря, оглядели все окрест-

ности и в очередной раз убедились, 
как прекрасна наша родина. Но день 
близился к концу, пришлось покинуть 
свой смотровой пункт. Уходили с же-
ланием непременно сюда вернуться.

Вечером ждали в гости группу 
велосипедистов. День был тяжелый, 
ожидание затянулось, крапивный суп 
успел остыть, и гостям пришлось бу-
дить хозяев. Встрече были рады и пол-
ночи провели, делясь впечатлениями.

Проснулись поздно – сказались 
бессонная ночь и усталость, попро-
щались и разошлись по своим марш-
рутам. 

Дорогу по Шиловской лесостепи 
сверху контролировал крылатый ор-
линый патруль, с земли наблюдение за 
туристами вели неуловимые сурки.

На пути – очередная переправа 
через речку, затем  по пашне  прошли 
несколько километров до следующей – 
на глазах удивленного тракториста. 

Последняя ночь прошла спокойно. 
После плотного завтрака (зачем нести 
обратно  продукты?), небольшой дис-
котеки – настроение у всех хорошее, 
направились домой. В тот день отчёт-
ливо поняли, как же сильно по нему  
соскучились!!! Последние 11 киломе-
тров прошли пешком до п. Красный 
Гуляй, а затем на автобусе поехали  
домой. 

Ульяновск встретил яркими кра-
сками. Прошла неделя, как мы были 
походе, а показалось – месяц. 

6 дней, 103 пройденных километ-
ра, десятки мозолей, море впечатле-
ний и уверенность вперемешку с на-
деждой: «Это не в последний раз. Я 
там буду!»

Марина Лесина, 
Ольга Костина, 

студентки 4 курса экономичес-
кого факультета 

На слет  - в «Садовку» 
С 5 по 7 июня в спортивно-оздоровительном лагере УлГТУ 

«Садовка» в Старомайнском районе состоялся I-й летний туристский 
слёт профессорско-преподавательского состава вузов Ульяновской 
области. Участие в нем приняли пять высших учебных заведений: 
УлГУ, УлГПУ, УлГТУ, УГСХА и УВАУГА.

В состав команды академии вошли О.И. Разумова, М.В. Янкаускене, 
Н.Г. Симанова, А.Б. Кириленко, А.Л. Тойгильдин, А.И. Филичкин, 
А.А. Петров, Е. Гаврилова, Р. Покров и  Э. Красаускас.

 В первый же день слёта представители Ульяновской ГСХА заняли 1 
место в состязаниях  по волейболу. Утро 6 июня началось с соревнований по 
технике пешеходного туризма, где нашей команде снова не было равных.  Но 
после обеда, видимо,  расслабились, и в итоге -  лишь 3 место в испытаниях по 
водному туризму. К  вечеру команда вновь набрала обороты и выиграла турнир  
по мини-футболу. В конкурсе на лучшую туристскую кухню  «академики» 
были третьими. И по итогам трёх дней слета они также заняли третье место, 
уступив командам УлГТУ и УлГПУ.  

Ирина Руденко 



«Âåñòè àêàäåìèè» 8

Учредитель – УГСХА
Главный редактор В.Насырова.
г. Ульяновск, Новый Венец, 1, тел. 55-95-45
E-mail: USA-press@yandex.ru

Верстка: Е. Лёвкиной
Газета отпечатана в ОАО «ИПК «Ульяновский Дом печати» 

г. Ульяновск, ул. Гончарова, 14

Время подписания в печать 14.00,
фактически 14.00

Печать офсетная. Объем 2 п.л. Тираж 999 экз.
Заказ № 15734

Поздравляем с юбилеем!Поздравляем с юбилеем!
«А на улице –лето...» И эстафета!

¹¹ 6-7 (148-149) 18 èþíÿ 2009 ã. 

26 июня отмечает свой юбилей-
ный день рождения доцент кафедры 
фармакологии, токсикологии и вете-
ринарной радиобиологии УГСХА 
В.П. Кондратьева.

Много добрых слов можно ска-
зать о Валентине Петровне, старей-
шем работнике академии. Получив 
полвека назад диплом об окончании 
Ульяновского сельскохозяйствен-
ного института, она связала свою 
жизнь с родным вузом и снискала 
уважение многих поколений вы-
пускников факультета ветеринар-
ной медицины. Среди ее учеников – 
начальник Управления ветерина-
рии – главный государственный 
ветинспектор Ульяновской области 
Н.И.  Пелевина, заслуженный ветврач 
РФ Ю.Н. Маркин, декан факультета 
ветеринарной медицины, профессор 
С.Н. Золотухин, доктор ветеринар-
ных наук, академик РАН, профессор 
Д.А. Васильев, кандидаты ветери-
нарных наук, доценты А.А. Степоч-
кин, Л.И. Хайсанова, кандидат 
биологических наук, доцент О.А.  Ли-
патова и многие другие. 

В.П. Кондратьева, обладающая 
качествами прекрасного педагога и 
воспитателя, на протяжении многих 

лет преподает одну из ведущих дис-
циплин факультета – фармакологию 
с токсикологией и всегда служит для 
коллег, многочисленных учеников и 
студентов примером высокооргани-
зованности, дисциплинированности 
и принципиальности в работе.

По сути, всю свою жизнь Вален-
тина Петровна посвятила делу про-
свещения и воспитания молодёжи, 
активно пропагандируя здоровый 
образ жизни, выступая со страниц 
вузовской газеты, на кураторских 
часах и в студенческих группах 
против таких негативных явлений в 
молодежной среде, как алкоголизм, 
наркомания, курение. Сама она в 
молодости активно занималась па-
рашютным спортом, лыжами, лег-
кой атлетикой. За самоотверженный 
труд на уборке целинных урожаев в 
1956-1957 гг. награждена медалью 
«За освоение целинных земель». 
В ноябре 1957 года ее – студентку 
4-го курса ветеринарного факультета 
УСХИ Валентину Кирсанову – Улья-
новский обком ВЛКСМ делегировал 
в Москву представлять нашу область 
на Всесоюзном слете целинников, 
который проходил в Большом Крем-
левском дворце. 

Уважаемая Валентина Петровна! 
С особым чувством благодарности 
и признательности за неустанную 
творческую деятельность сердеч-
но поздравляем Вас с юбилеем и от 
всей души желаем крепкого здоро-
вья, счастья, благополучия! 

Мы говорим слова простые:
Живите дольше,
Радостных Вам дней, 
Здоровья и добра побольше,
И верных и преданных друзей! 

А еще желаем: «Dum fata sinunt, 
vivite laeti (Пока позволяет судьба, 
живите весело)!»

С поздравлениями и наи-
лучшими пожеланиями друзья, 

коллеги и ученики

Сюрпризом для участников ны-
нешней эстафеты на призы газеты 
«Вести академии» стал приезд име-
нитых гостей – выпускницы экономи-
ческого факультета УСХИ 1990 года,
мастера спорта России междуна-
родного класса по легкой атлетике,
чемпионки всемирной Универсиады по 
марафонскому бегу 1987 года в Загребе 
(Югославия), многократной победи-
тельницы и призера международных, 
Всесоюзных и Всероссийских сорев-
нований Н.А. Шагиевой (в девичестве 
Бардиной), заслуженного мастера спор-
та СССР и России по легкой атлетике, 
олимпийского чемпиона 1988 г., мно-
гократного чемпиона и рекордсмена 
СССР, России и Европы, вице-чемпиона 
мира, победителя Игр доброй воли 
В.В. Крылова, выпускника инженерно-
го факультета УСХИ 1989 года, рекор-
дсмена Ульяновской области в эстафете 
4 по 400 (и пятикратного победителя 
первого призового этапа эстафеты на 
призы нашей газеты!), чемпиона спар-
такиады народов РСФСР Е.В. Ян-
каускаса, который в настоящее время 
работает заместителем директора об-
ластной школы олимпийского резерва. 
Их участие в церемонии открытия эста-
феты, добрые слова напутствий сдела-
ли атмосферу этого Дня здоровья, спор-
та и красоты еще более праздничной. 
В числе почетных гостей был также 
приглашен начальник Чердаклинско-
го РОВД, полковник Е.А. Мельников.

В Год здорового образа жизни, объ-
явленного в нашей области, участни-
ков и болельщиков эстафеты привет-
ствовали проректоры М.В. Постнова, 
С.Н. Петряков, главный редактор газе-
ты «Вести академии» В.Г. Насырова, 
отметившая: «Как здорово, что все мы 
здесь сегодня снова собрались!».

Честь торжественного поднятия 
флага выпала капитанам прошлогодних 
команд-победительниц – третьекурсни-
це экономфака Гульнаре Акчуриной и 
пятикурснику инженерного факультета 
Эдуарду Шатрашанову.

Студентов готовили к эстафете их 
наставники с кафедры физического 
воспитания: спортсменов агрофака – 
А.Л. Макаров, биофака – Н.Я. Шанда-
кова, экономфака – В.П. Голомолзина, 
факультета ветеринарной медицины –
А.Б. Кириленко, «инженеров» – В.Я. Храб-
рых. В этом году чемпионский титул в 
женском забеге оспаривала и коман-
да Октябрьского сельского лицея (тре-
нер – Н.В. Суров). За сборную коман-
ду преподавателей экономического 
факультета выступил в этом году и 
ветеран спорта, неоднократный орга-
низатор и участник в прошлом эстафе-
ты на призы вузовской газеты и мно-
гих других спортивных мероприятий 
А.А. Шашков. 

Студентам, как обычно, до фини-
ша предстояло преодолеть 11 этапов, 
преподавателям – 5. Болельщики, даже 
находясь на площади инженерного фа-
культета, получали всю необходимую 
информацию о накале страстей на эта-
пах, которую озвучивала А.М. Рябоко-
нева.

А ситуация складывалась в общем-
то по привычному сценарию. Спор-

тсменки экономического факультета 
вырвались в лидеры еще в начале эста-
феты и финишировали с большим отры-
вом от соперниц. «Серебро» завоевали 
студентки факультета ветеринарной ме-
дицины, «бронзу» – лицеистки. Баталии 
за чемпионский титул между юношами 
были менее предсказуемы. Но тради-
ционные фавориты – «инженеры», не-
значительно опередив «экономистов», 
все же появились на финишной прямой 
первыми. На третьей ступени пьедеста-
ла почета – легкоатлеты биотехнологи-
ческого факультета.

 К сожалению, нельзя сказать, что 
примером в легкой атлетике для студен-
тов являются преподаватели. На старт 
эстафеты вышли команды всего двух 
факультетов: ветеринарной медицины 
и экономического. Первыми прибежали 
преподаватели ветфака. 

Можно с уверенностью сказать, что 
праздник удался. Ведь на студенческой 
эстафете главное – это довольные лица 
дружных команд каждого факульте-
та – независимо от того, кто из них по-
бедитель! 

Мария Чубенко

Обучаясь на третьем курсе, я  и еще 
несколько счастливчиков с факульте-
та ветеринарной медицины, а также 
студенты  инженерного и биотехноло-
гического факультетов  прошли отбор 
на прохождение стажировки в Дании.  
Королевство Дания – самая маленькая 
и самая южная из скандинавских стран. 
Она расположена на полуострове Ют-
ландия и островах, крупнейшим из ко-
торых является Зеландия, где находится 
столица страны – великолепный Копен-
гаген. По распределению я оказалась  
на одном  из южных  островов королев-
ства – Лолланд,  в двухстах километрах   
от столицы. 

Скажу честно, поначалу было очень 
тяжело! В нашей академии дают хоро-
шие теоретические знания, но практики 
маловато... А нужна была именно она, 
практика! Трудно было, возможно, и 
потому, что это моя первая поездка за 
границу?!

  На «моей» ферме содержалось около 
600 свиноматок и не менее 2200 поросят 
разных возрастных групп. Здесь созданы 
идеальные условия кормления, поения и 
содержания, а это – основа основ. Не по-
следнее место на ферме занимают ком-
пьютерные технологии. Техника следит 
за уровнем корма в кормушках, объемом 
воды в поилках, контролирует состоя-
ние микроклимата в помещениях и т.д. 
Этих показателей очень много. За неде-
лю до опороса  свиноматки попадали в 
мой сектор (так называемый Faraestald) 
и находились здесь около 28 дней. Ор-
ганизация родовспоможения, кастрация 
поросят-отъемышей, осеменение свино-
маток, лечение абсцессов и многих дру-
гих патологий, чем пришлось занимать-
ся, – всего не перечислить! Это очень 
тяжелый труд, но самое главное – мне 
это интересно!  Мне нравится работать 

Мне улыбнулась судьба!
с животными, а для моей профессии это  
первая ступенька к успеху!

 Я очень люблю детей…  И поэтому 
к маленьким поросятам относилась, как 
к детям. Заботилась, ухаживала, лечила 
и старалась изо всех сил помочь каждо-
му. 

Хочу выразить благодарность моему 
фермеру и его семье за то, что они вы-
брали именно меня из большого числа 
претендентов. Весь год, на протяжении 
которого длилась стажировка, я была 
членом одной из самых замечательных 
датских семей. Мне никогда не забыть 
то, как тепло относились ко мне, каза-
лось бы, чужие люди. Свободное время 
я любила проводить с тремя очарова-
тельными карапузами хозяев. Несмотря 
на то, что дети только начинали учить 
английский язык, нам удалось очень бы-

стро и весело научиться понимать друг 
друга с полуслова.

Также в свободное время я любила 
путешествовать не только по просторам 
самой Дании, но и по странам Европы! 
Свой отпуск я провела в Испании,  была 
в Германии. Радует и то, что  эта стажи-
ровка  подарила мне  много друзей из 
разных стран, с которыми я  продолжаю 
общаться и на сегодняшний день.

Я уверена, что эта стажировка дала 
мне многое! Это и опыт работы с жи-
вотными, знание работы сельскохозяй-
ственных предприятий за границей, и, 
конечно же, языковая стажировка! Все 
эти знания бесценны для меня, потому 
что я знаю, их нужно, а самое главное, 
их можно преумножить!

    
Гульнара Мухитова 

Начиная с 2006 года, команда 
УГСХА ежегодно выезжает на меж-
дународную олимпиаду по химии ву-
зов стран СНГ, которая проводится в 
г. Горки на базе Белорусской ГСХА. 
В этом году наш вуз в этой стране 
представляли первокурсницы Алина 
Кислякова (агрофак), Олеся Тара-
сова (ветфак) и  студентки 2 курса 
факультета ветеринарной медицины 
Анна Гаврилова, Юлия Шулыгина, 
во главе с  доцентом кафедры химии и 
биохимии Лидией Павловной Милю-
ковой. Девушки отлично выступили 
и завоевали третье командное место. 
Подробнее о поездке мы попросили 
рассказать Алину Кислякову:

- Наше знакомство с Белоруссией  на-
чалось с вокзала г. Орша, где нас тепло 
и радушно встретила студентка  5 курса 
экономфака БГСХА  Диана Коробей-
ко – наш куратор на все дни пребыва-
ния  за границей. В первый же день мы 
познакомились  с другими участниками 
олимпиады – командами Брянска, Ряза-
ни, Гродно, Витебска, Великих Лук и 
Белорусской  сельхозакадемии.

На второй день проходил сам кон-
курс, включающий в себя вопросы по 
различным разделам химии, в том чис-
ле  из серии «Для любознательных» на 
английском, французском и немецком 
языках.

Из Белоруссии – с успехом
Пока жюри олимпиады проверяло 

работы конкурсантов, для студентов   ор-
ганизовали экскурсии в г. Мстиславль, в 
Пустынский Свято-Успенский мужской 
монастырь, основанный в 13 веке, и  
вечер отдыха. На следующий день мы 
побывали в богатом интересными мате-
риалами музее Белорусской ГСХА. И в 
тот же день на торжественном закрытии 
олимпиады узнали радостную новость: 
мы заняли третье место, опередив все 
российские команды! 

Эта поездка дала нам возможность 
осмотреть много достопримечатель-
ностей и в Москве: Красную Площадь, 
территорию Кремля с Соборной площа-
дью, Поклонную и  Воробьевы горы. Мы 
прошлись по Тверской улице и Старому 
Арбату, побывали в Центральном Госу-
дарственном музее современной исто-
рии России. У Вечного огня наблюдали 
красивую церемонию смены караула. 

В Горках мы подружились со многи-
ми участниками олимпиады, и будем под-
держивать с ними связь  в дальнейшем.

Подготовила В. Насырова
На снимке:  представители 

УГСХА Ю. Шулыгина, А. Кислякова, 
О. Тарасова, Л. П. Милюкова, А. Гав-
рилова, зав. кафедрой химии Белорус-
ской ГСХА И.В. Ковалева и заведую-
щий бюро НИРС Д.А. Романьков.

Международные связиМеждународные связи
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